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В поход ЗА БЕРЕЖЛИВОСТЬ!
Бригада коммунистического труда Николая 
Гречугиникова с завода <<Томкабелъ» делом 

от вечает  на реш ения н оябрьского  
П  ле н у  м а  Ц К  К П С С

Этот мощный агрегат непре
рывной вулканизации установлен 
в универсально-кабельном цехе 
завода «Том кабель» в этом году.

НЕДОСТАТКИ—  
ПОД ОГОНЬ КРИТИКИ
Коммунистическая партия, ее 

ленинский Центральный Комитет 
направляют могучие силы совет
ского народа на осуществление ре
шений X X II съезда КПСС, великой 
программы построения коммуниз
ма. Строго следуя ленинским прин
ципам партийной и государствен
ной работы, развивая их в совре
менных исторических условиях, 
партия постоянно совершенствует 
формы организации нового обще
ства и управления социалистиче
ской экономикой. Решения ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС —  яркий 
образец ленинского подхода к важ
нейшим вопросам жизни партии и 
страны.

Во всей своей многогранной ор
ганизаторской н идейно-воспита
тельной деятельности партия, ее 
Центральный Комитет неизменно 
исходят из марксистско-ленинского 
положения о том, что Н АРО Д  ЯВ
ЛЯЕТСЯ ТВОРЦОМ  ИСТОРИИ, 
ЧТО ПОСТРОЕНИЕ КОМ М УНИЗ
М А  —  ДЕЛО Р У К  Н АРО Д А, ЕГО 
ЭНЕРГИИ, ЕГО РА ЗУМ А .

Это программное положение 
красной нитью проходит в реше
ниях ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Перестраивая руководящие 
партийные органы по производ
ственному п^)инципу, партия имеет 
в виду обеспечить более конкрет
ное и планомерное руководство 
промышленностью, строительством 
и сельским хозяйством, дальнейшее 
развитие демократических основ 
управления производством, пра
вильное сочетание единоначалия с 
более широким привлечением тру
дящихся к управлению предприя
тиями и стройками. Восстановив 
грубо нарушенную в годы культа 
личности Сталина ленинскую, си
стему партийно-государственного 
контроля, партия ставит задачу 
сделать контроль всеохватываю
щим, постоянно действующим, 
опирающимся на массы.

Решения Пленума Ц К КПСС по
всеместно встречены горячим одоб
рением. Со всех концов страны в 
«Правду» поступают тысячи писем 
рабочих, колхозников, интеллиген
ции, cвидeIeJ!ЬCтвyющиx о возра
стающей политической и трудовой 
активности масс. Рождаются новые 
начинания, множатся славные тру
довые дела, коллективный опыт 
советских людей подсказывает но
вые пути роста производительности 
труда.

Народная инициатива получает 
свое яркое выражение в разверты
вании деловой, принципиальной 
критики и самокритики недостат
ков, упущений, ошибок.

Всемерное развитие критики и 
самокритики —  закон жизни пар
тии и народа, свидетельство под
линного демократизма нашего об
щественного и государственного 
строя. Выступая со смелой и без
боязненной критикой недостатков, 
советские люди, коммунисты н бес
партийные, выполняют высокий 
долг хозяина страны, оказывают 
партии огромную помощь в нала
живании всенародного контроля за 
мерой труда и мерой потребления, 
в организации систематической 
проверки исполнения директив пар
тии и правительства, в укреплении 
партийной и государственной дис
циплины и социалистической закон
ности.

Партия учит, что органы партий
но-государственного контроля, соз
даваемые ныне в стране, призваны 
не только проверять и наказывать. 
Их главная функция —  предотвра
щать возможность злоупотребле
ний, воспитывать и предупреждать 
кадры от недостатков и ошибок в 
работе, нацеливать их на выполне
ние решений партии и правитель
ства. Эти требования неизмеримо 
повышают зьаченне критики снизу 
как средства массового контроля.

«...М Ы  ДОЛЖ НЫ , —  говорил 
Н. С. Хрущев на Пленуме ЦК 
КПСС, —  Д Е РЖ А ТЬ  ПОД М ОЩ 
НЕЙШ ЕЙ ЛУП О Й  НАБЛЮ ДЕ
НИЯ, ПОД ОГНЕМ КРИ ТИ КИ  
ВСЕ, ЧТО М ЕШ АЕТ Н АШ Е М У 
ПРОДВИЖ ЕНИЮ  ВП ЕРЕД».

Боевая задача партийных орга
низаций —  всемерно содействовать 
развитию критики, чутко прислу
шиваться к голосу коммунистов и 
беспартийных, вскрывающих недо
статки и упущения в работе. По 
всей стране проходят собрания тру
дящихся, обсуждающие итоги П ле
нума ЦК КПСС. Начали свою рабо
ту пленумы ЦК компартий союз
ных республик, обкомов и крайко
мов партии, собрания партийного 
актива. В декабре— январе состоят
ся партийные конференции. В ходе 
обсуждения итогов Пленума ЦК, 
несомненно, будут подвергнуты 
критике недостатки в деятельности 
партийных, советских, хозяйствен
ных органов, их руководителей. 
Надо позаботиться о создании в 
каждой партийной организации об
становки, способствующей разви
тию критики.

В осуществлении партийно госу
дарственного контроля и развитии 
критики и самокритики мно 
гое пг'едстонт сделать совет

ской прессе. В последние дни 
в центральных газетах все чаще 
появляются статьи, корреспонден
ции, письма трудящихся, бичующие 
все старое, отжившее. И все же у 
нас"еще немало газет, отличающих
ся беззубостью, старательно избе
гающих остроты в постановке воп
росов. Не часто можно увидеть 
серьезные критические выступле
ния, например, на страницах «О р
ловской правды» и владимирского 
«Призыва».

Прокладывая путь новому, пере
довому, прогрессивному, газеты и 
журналы призваны усилить огонь 
критики, направляя его против от
рицательных явлений, чуждых 
природе нашего социалистического 
строя. Пристального внимания га
зет заслуживают ВОПРОСЫ  
БОРЬБЫ  С БЮ РОКРАТИЗМ ОМ , 
в о л о к и т о й ,  О ЧКО ВТИ РА
ТЕЛЬСТВОМ, ВЗЯТОЧНИЧЕ
СТВОМ, ТУНЕЯДСТВОМ, б е с 
х о з я й с т в е н н о с т ь ю , Б РАК О 
ДЕЛЬСТВОМ, ХИЩ ЕНИЯМ И
с о ц и а л и с т и ч е с к о й  с о б с т 
в е н н о с т и . долг п е ч а т и  —
С О ЗД АВАТЬ АТМ О С Ф Е РУ  ОБ
Щ ЕСТВЕННОГО ОСУЖ ДЕНИЯ 
ВОКРУГ ТАКОГО РО Д А  ЯВЛЕ
НИИ, В О КРУГ КОНКРЕТНЫ Х 
НОСИТЕЛЕЙ ЗЛА,

Развертывая критику недостат
ков, редакции газет должны про
явить особую заботу о ее принци- 
пиальностн, глубине и доказатель
ности. Нам нужна такая критика, 
которая сосредоточивала бы внима
ние на корекных вопросах Экономи
ки и культуры, помогала партии в 
выполнении очередных задач ком
мунистического строительства, бы
ла основана на точных, проверен
ных фактах, отличалась знанием 
дела и основательностью аргумен
тации. На страницах нашей печати 
не должно быть места выступле
ниям недостоверным, демагогиче
ским, огульным. Ни в коем случае 
нельзя допускать сенсационной 
крикливости в критике.

Надо широко использовать в пе
чати письма трудящихся, усилить 
работу с авторским активом, рабо
чими и сельскими корреспондента
ми.

Сила критики —  в ее действен
ности. За последнее время партий
ные, советские, хозяйственные ор
ганы стали более внимательно от
носиться к выступлениям печати, 
вовремя и по существу откликать
ся на них. И все-таки еще встреча
ются факты замалчивания критики, 
отписок и даже гонения на рабо
чих и сельских корреспондентов. 
О возмутительном факте такого 
рода сообщала на днях «Правда». 
Кочегар Ростовского паровозоре
монтного завода Л. Романов неод
нократно критиковал в заводской 
многотиражной газете серьезные 
недостатки в работе цеха. Партком 
и завком профсоюза приняли меры 
по сигналам газеты и наказали ви
новных. Но пострадал и сам раб
кор, чьи заметки были признаны 
правильными: его вынудили уво
литься с работы «по собственно
му желанию». Надо полагать, что 
Ростовский обком КПСС воздаст 
должное гонителям критики с па
ровозоремонтного завода.

п а р т и й н ы е  к о м и т е т ы

ДОЛЖ НЫ  СТОЯТЬ Н А  СТРАЖ Е 
П РА В  СОВЕТСКИХ ЛЮ ДЕЙ, 
ПОДНИМ АЮ Щ ИХ ГОЛОС П РО
ТИВ НЕДОСТАТКОВ В РАБОТЕ, 
ВЫ ПОЛНЯЮ Щ ИХ СВОИ высо
кий ОБЩ ЕСТВЕННЫ Й ДОЛГ, 
они ОБЯЗАНЫ  В ЗАРОДЫ Ш Е 
П РЕС ЕКАТЬ ПОПЫ ТКИ ЗАЖ И 
М А  КРИТИКИ, П РИ З Ы В АТЬ  К 
П ОРЯДКУ М О ЛЧАЛЬН ИКОВ, 
ЛЮ БИТЕЛЕЙ ОТПИСОК, ТЕХ, 
КТО СТАВИ Т СООБРАЖ ЕНИЯ 
ЛИЧНОГО П РЕСТИ Ж А ВЫ Ш Е 
ИНТЕРЕСОВ Д ЕЛА. В этом све
те показательным является реше
ние «Московского горкома КПСС по 
напечатанному в «Правде» письму 
А. Чичелова и Н. Ширяева «Недо
делки и отписки». Как уже сообща
лось, горком не только принял ме
ры по устранению вскрытых в 
письме недостатков, но и обратил 
внимание руководителей Мосгор- 
исполкома на то, что они несвое
временно реагировали на это пись
мо, Так же поступил Калининский 
обком КПСС, указав председателю 
совнархоза тов. Лукьянову на недо
пустимость замалчивания критиче
ского письма работников Завидов
ской тонкосуконной фабрики.

Наряду с партийными органами 
за действенностью критики приз
ваны следить сами редакции газет. 
Их обязанность —  регулярно сооб
щать читателям о результатах 
критики, подвергая обличению тех, 
кто замазывает недостатки, замал
чивает сигналы печати или пытает
ся отделаться формальной отпи
ской. '

Критика и самокритика —  мощ
ное средство повышения активно
сти трудящихся, надежный залог 
дальнейшего совершенствования 
всей нашей партийной и государ
ственной работы. -

- щ
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Бригадир бригады коммунистического 
ученик Николай Щербаков.

труда опрессовщиков Николай Гречушников (слева) и его
Фото Ф. Хитриневича.

ПОДВОДЯ ИТОГИ ГОДА
НАШ И ПЛАНЫ  

Н А  Б УД УЩ И Й  ГОД

(Передовая
кабря).

«Правды» за 7 де-

В записке в Президиум ЦК КПСС 
товарищ Н С. Хрущев обратил серь
езное внимание на подведение итогов 
сельскохозяйственного года и исполь
зование резервов производства. На 
днях на заседании правления мы под
вели предварительные итоги года и 
рассмотрели план развития колхоза 
на 1963 год. Прошедший год для на
шего колхоза явился годом увеличе
ния производства сельскохозяйствен
ных продуктов, особенно мяса, моло
ка, снижения себестоимости продук
ции. Если в 1961 году было надоено 
на фуражную корову 2.115 кило
граммов молока, то за 10 месяцев 
этого года —  2 .120  килограммов, что 
позволило увеличить продажу молока 
государству. За 11 месяцев этого го
да продано молока 3.742 центнера, 
или на 243 центнера больше, чем 
было продано за весь 1961 год.

В результате внедрения механиче
ской дойки коров, группового содер
жания свиней и других передовых 
приемов содержания скота мы доби
лись снижения себестоимости продук
ции. Так, себестоимость одного цент
нера молока с 13 рублей 16 копеек в 
1961 году снизилась до 9 рублей 80 
копеек, себестоимость центнера сви
нины снизилась на 15 рублей, говя
дины —  на 9 рублей.

Правление колхоза принимает ме
ры для того чтобы к 15 декабря вы
полнить план продажи мяса государ
ству, продать его 1.100 центнеров—  
на 381 центнер больше прошлогодне
го.

Однако мы далеко еще не исполь
зуем всех возможностей для улучш е
ния полеводства. Земля у  нас в 
прошлые годы обрабатывалась пло
хо, запущена, засорена овсюгом. 
Нынче мы не учли этих недостатков, 
в весенний сев не приняли реши
тельных мер для улучш ения агротех
ники. В частности, не на всех пло
щадях провели прибивку влаги. Об
работку почвы производили вдоль 
пласта, не организовали прикатыва- 
ние. Все это отразилось на урожай
ности зерновых, она составила лишь 
по 8,7 центнера с гектара в бункер
ном весе.

«НАС РАДУЮ Т УСПЕХИ 
СОВЕТСКОГО НАРОДА»

МОСКВА, 6 декабря. (ТАСС ). «К и 
тайский народ радуют успехи совет
ских людей в коммунистическом 
строительстве», заявил сегодня 
руководитель делегации Гуандунско- 
го отделения (Общества китайско-со
ветской дружбы Ли Цзя-жэнь. На 
встрече с председателем правления 
Общества советско-китайской дружбы 
А. А. Андреевым гости поделились 
впечатлениями от знакомства с 
жизнью советской столицы и поездки 
в Грузию.

—  Мы благодарны советским лю
дям, принимавшим нас с большим ра
душием, —  сказал Ли Цзя-жэнь. —  
У нас было много теплых, сердечных 
встреч, ярко свидетельствовавших о 
глубоком чувстве братской дружбы, 
которое советские люди питают к ки
тайскому народу. Мы считаем советг 
ский народ своим самым близким 
братом.

Во время беседы А. А. Андреев рас
сказал об итогах работы ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС!, планах советско' 
го народа по дальнейшему разритию 
промышленности и сельского хозяй
ства,

, Глава китайской делегации в свою 
очередь на примере провинции Гуаа- 
дун показал, каких больших успехов 
добились трудящиеся КНР. В этой 
провинции получили развитие маши 
ностроение, металлургия, легкая про
мышленность, построено несколько 
гидроэлектростанций.

Большой просчет мы допустили в 
выращивании сахарной свеклы. 
Там, где свекла хорошо обрабатыва
лась, проведены были букетировка, 
междурядная обработка, там получи
ли хороший урожай. А остальные 
посевы заросли' сорняками и по 
существу погибли.

В плане на 1963 год мы учли все 
пробелы, которые были у  нас в прош
лые годы. Мы решили с 2.817 гек
таров зерновых получить около 
35 тысяч центнеров зерна, или по 
12,5 центнера с гектара в амбарном 
весе. Повышение урожайности обес
печим, в первую очередь, за счет 
улучшения агротехники возделыва
ния почвы. Под урожай будущего го
да мы с осени напахали достаточное 
количество зяби. На всех площадях 
пахота велась только по предвари
тельно пролущенной стерне на глуби
ну 2 3 — 25 сантиметров с подборон- 
кой. Ранней весной прибьем влагу. 
Предпосевную обработку проведем 
только поперек пласта.

Семена в нынешнем году мы засы
пали хорошие. Сейчас ведем их очи
стку. Но большие трудности у  нас с 
очисткой семян от овсюга, а также 
уничтожением его на полях. В этом, 
мы думаем, нам помогут специалисты 
Шегарского территориального произ
водственного' управления.

Мы на опыте этого года убедились, 
что без кукурузы невозможно ебз- 
дать прочную кормовую базу для об
щественного животноводства. Что бы 
мы делали, если бы не заложили 
нынче 21 .540 центнеров кукурузно
го силоса? А всего у нас 26 тысяч 
центнеров силоса. Решено посеять в 
следующем году кукурузу на 375 
гектарах, что составит 10 процентов 
всей площага посева. На все куку
рузные плантации внесем по 10 тонн 
перегноя на гектар.

Посеем свеклу по хорошо удобрен
ным землям, на каждый гектар вне
сем по 40 тонн перегноя. Примем все 
меры к тому, чтобы с каждого гекта
ра получить не менее 2 0 0 — 250 
центнеров корней.

Большие планы намечаем в раз
витии общественного животноводства. 
Например, поголовье крупного рога
того скота будет доведено до 700 го
лов, дойное стадо составит 300 голов.

Чтобы обеспечить продажу госу
дарству 4.500 центнеров молока, то 
есть на 400 центнеров больше про
тив нынешнего года, запланировали 
в 1963 году надоить на каждую ко
рову по 2.400 килограммов молока 

-  по 135 центнеров на 100 гекта
ров сельскохозяйственных угодий.

Особое место в плане 1963 года 
мы отводим развитию свиноводства. К 
концу года поголовье свиней должно 
достигнуть 1.900 голов. Для этого 
сейчас подобрали 100 основных и 
100 разовых свиноматок, ведем их 
искусственное осеменение. Свиней 
будем содержать групповым методом, 
широко применим механизацию при
готовления кормов, в состав которых 
будут входить корнеплоды, концен
траты, сено. Заканчивается строи
тельство столовой, приобрели кормо- 
приготовитель, дробилку. В летнее 
время организуем лагерное содержа
ние свиней, для них будет посея
на кукуруза в смеси с горохом, кар
тофель. Вблизи лагеря имеется кле
верище.

Короче говоря, сделаем все для 
того, чтобы в новом году продать го
сударству 1.250 центнеров мяса, из 
которых не менее 740 центнеров со
ставит свинина.

Н. ХУДЯКОВ, 
заместитель председателя кол
хоза имени Кирова Кожевников- 
СКОРО района, секретарь партий
ной организации колхоза.

За урожай будущего года 
надо бороться сейчас

О Ч И СТК А СЕМЯН  
З А К О Н Ч Е Н А

9,4 центнера зерновых с гектара 
в амбарном весе получили в этом го
ду хлеборобы Мазаловской фермы 
совхоза «П обеда» Туганского района. 
Механизаторы недовольны таким уро
жаем. И хотя засушливое лето значи
тельно повредило урожаю, механиза
торы считают, что и сами работники 
фермы мало боролись за урожай.

Изучая материалы ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, руководители и 
механизаторы фермы критически об
суждают итоги года своей работы. 
Решено настойчивее бороться за бу
дущий урожай. Нынешней осенью на

ферме вспахали около 2 .000  гекта
ров из 2 .180  гектаров посевной пло
щади.

Заранее позаботились полеводы и 
о семенах. Очистка семян зерновых 
культур завершена полностью.

Сейчас механизаторы главное 
внимание уделяют вывозке удобрений 
на поля. Световой день сейчас у 
механизаторов фермы загружен пол
ностью. Не теряют времени они 
и вечерами. Многие механиза
торы повышают свою квалификацию 
в школах механизаторского всеобуча.

В. КУЗНЕЦОВ.

Ремонт идет полным ходом
Механизаторы нашего колхоза 

нынче одними из первых в районе 
убрали урожай. Подняли 2.080 гек
таров зяби при плане 1.800 гектаров. 
Сразу же после окончания полевых 
работ всю технику мы поставили на 
хранение на специальные площадки. 
Все машины на подкладках, хорошо 
смазаны. Как только полевые работы 
закончились, правление колхоза ор
ганизовало ремонт прицепного инвен
таря. Каждая пара трактористов ре
монтирует весь закрепленный за 
трактором сельскохозяйственный ин
вентарь. Это повышает ответствен
ность механизаторов за качество ре
монта прицепных орудий: ведь
весной каждый из них будет работать 
на тех машинах, которые он отремон

тировал. За октябрь и ноябрь меха
низаторы квартальный план ремонта 
прицепных машин выполнили на 70 
процентов.

Одновременно в колхозе по графи
ку  ремонтируются тракторы. В этом 
году капитальный ремонт тракторов 
мы ведем толоко в мастерских «С ель
хозтехники», а в колхозных мастер
ских механизаторы проводят лишь 
текущий ремонт.

Механизаторы колхоза решили 
подготовить всю технику к весеннему 
севу с отличным качеством. Ремонт 
прицепного инвентаря решено закон
чить в ближайшие дни.

А. ЧИРКИН, 
иехании колхоза имени Кирова 
Банчарсиого района.

Как и другие его собратья, новый различных жил, экономия будет 
АНВ-150 сначала долго каприз- довольно ощутимой, 
ничал, прежде чем стал работать Второй важнейший резерв эко- 
на полную мощность. «У кроти ли » номии резины, меди, алюминия, 
строптивый агрегат, протянув- электроэнергии —  увеличение
шийся в цехе на несколько десят- выпуска доброкачественной нро- 
ков метров, три небольшие брига- дукции. Здесь также очень многое 
ды. Одной из них руководит один зависит от умения опрессовщиков. 
из лучших опрессовщиков завода Они должны постоянно следить за 
коммунист Николай Гречушников. температурой пара и скоростью 

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС движения жил через вулканизаци- 
бригада коммунистического труда, онную трубу. Скажем, в какой-то 
в которую, кроме бригадира, вхо- момент скорость движения жил 
дят опрессовщики Валерия окажется медленной, а температу- 
Бусыгина и Николай Щерба- ра пара повысится. Резина нач- 
ков, встретила перевыполнением нет гореть. Или, н1юборот, упадет 
своих сменных заданий, увеличе- температура пара —  жила выйдет 
нием съема с агрегата высокока- с сырой, плохо провулканизиро- 
чественной продукции. ванной резиной. В обоих случаях

Какими практическими делами брак. Будет перерасходована не 
ответить на решения партийного только резина, а и медь или алю- 
Пленума? Этот вопрос поставили миний, какой-то период рабочие и 
перед собой молодые опрессовщи- э,грвгат будут работать вхолостую, 
ки, изучая материалы ноябрьско- Бригада Николая Гречушникова 
го Пленума ЦК КПСС. Ответ на решила повести решительную 
этот вопрос наш.ди в докладе Ни- борьбу с браком, добиться выпу- 
киты Сергеевича Хрущева, с кото- ска продукции отличного качества 
рым он выступил на Пленуме, не меньше 98 процентов от всего 
Большое внимание уделил Никита выпуска. Первые шаги в этом на- 
Сергеевич Хрущев улучшению ка- правлении сделаны. В дни рабо- 
чественных показателей, эконом- ты ноябрьского Пленума ЦК 
ному использованию материаль- КПСС бригада добилась наивысше- 
ных и трудовых ресурсов. го в цехе выхода продукции от-

—  Здесь у  нас имеются боль- личного качества. Но это только 
шие резервы, —  заявил Николай начало.
Гречушников своим товарищам.— ■ Хорошие рубежи наметила для
Бывало, что и мы в погоне за ко- себя небольшая бригада комму- 
личеством забывали о качестве нистического труда, которую воз- 
продукции, не всегда экономно главляет член партийного  ̂ бюро 
расходовали резину и другие ма- завода «Том кабель» Николай Гре-
териалы.

И вот опрессовщики решили 
начать поход за бережливость и 
экономию.

Агрегат «одевает» в резиновую 
оболочку медные и алюминиевые

чушников. Плены бригады стара
ются глубже изучить «харак
тер » обслуживаемого ими агрега
та, чтобы взять от него все, что 
он может дать.

Не у  всех одинаковы мастер-
жилы. Многое при этом зависит от ство и сноровка. Николай Гречуш- 
мастерства опрессовщиков. Ска- ников восемь лет управляет аг- 
жем, расходование резины. По регатами, а вот Николай Щерба- 
существующим государственным ков год назад был грузчиком, про
стандартам установлены припуски ходил производственную школу 
на изолированные жилы. В этих под руководством бригадира. Не 
припусках —  большой резерв для работала раньше на таких слож- 
экономии резины. Если опрессов- ных агрегатах и Валерия Бусыги- 
ка жил будет идти на высших при- на, хотя опыт изо^тировочных ра- 
пусках, жила будет признана год- бот у  нее немалый. Всех членов 
ной, но экономии при такой рабо- бригады объединяет^одно чувство 
те не добьешься. Опасны и самые —  работать с полной отдачей сил, 
минимальные припуски. Малейшее работать творчески, внимательно 
отклонение от технологии —  и анализировать результаты своего 
резиновая стенка окажется тонь- труда, находить и использовать 
ше допустимой. А это верный новые резервы. Чтобы лучше раз- 
брак. биратБся в экономике цроизвод-

Бригадз решила работата на Бусыгина второй год учатся в 
самых низких припусках, но а- ^pyjgjjp конкретной экономики, 
ких, которые не вели бы к утонче- ^
нйю покрытия жил сверх уста- ^
новленных размеров. Это требует
постоянного контроля за работой У  бригады Николая Гречушни- 
агрегата, очень тонкой его регу- кова уже появились последователи 
лировки. За счет уменьшения пре- в цехах завода. Нет сомнения, что 
дельных припусков бригада обяза- патриотическая инициатива моло
лась экономить на каждом кило- дых кабельщиков получит под
метре покрытых изоляцией жил держку и на других промышлен
но 2 — 3 килограмма резины. Если ных предприятиях нашей обла,- 
учесть, что в месяц бригада вы- сти.
пускает более ста километров Е. МИХАИЛОВ.

Молоко сверх годового плана
11 колхозов Асиновского производственного управления выполнили го

довой план продажи государству молока. Колхоз имени Фрунзе Зырян
ского района продал государству 398 тонн молока, в том числе 88 тонн 
сверх плана. Колхоз «Рассвет » этого же района продал 381 тонну молока, 
что составляет 112 процентов к годовому заданию. 630 тонн молока госу
дарству продал колхоз имени XX II партийного съезда при годовом плане 
575 тонн. На 112,9 и 108,6 процента выполнили годовые планы продажи 
молока колхозы имени Свердлова и «Сибиряк» Зырянского района.

В Асиновском районе годовой план продажи молока выполнили колхозы 
«Росси я », имени Жданова, в Пышкино-Троицком районе —  «П уть  Октяб
р я » и «И скра », в Тегульдетском районе «Победа труда».

П. СУХАЧЕВ.

Новый учебный предмет—  
«Обществоведение»

МОСКВА, 6 декабря. (ТАСС), Со 
второго полугодия 1962— 63 учебно
го года в выпускных классах сред
них школ и на старших курсах тех
никумов вводится новый учебный 
предмет —  «Обществоведение». Этот 
курс ставит своей задачей вооружить 
учащихся основами политических 
знаний.

Исключительно велика роль «О б
ществоведения» для воспитания у 
учащихся коммунистической идейно
сти и морали. Новый предмет призван 
формировать у выпускников школ и

техникумов на основе марксизма-ле
нинизма и общеобразовательных дис
циплин научное мировоззрение, глу
бокое уважение к труду.

В настоящее время вышли в свет 
учебная программа и методические 
руководства по «Обществоведению». 
Подготовлен также учебник по этому 
курсу.

Обеспечить успешное преподава
ние нового предмета —  важнейшая 
политическая задача преподавателей, 
руководителей учебных заведений н 
органов народного образования.

В У Л К А Н И Ч Е С К А Я
Э Л Е К Т Р О С Т А Н Ц И Я

МОСКВА, 5 декабря. (Корр. общил, что пароводяная смесь,
ТАСС). Сооружение электро- образовавшаяся у подножия вул-
станции. использующей тепло m v 6hhp ЧПП —=100 мет-действующих вулканов, начнет- к^нов на глубине ,300 -  500 мет-
ся в 1963 году на реке Паужет- будет поступать из спе- 
,ке в южной части Камчатского циально пробуренных скважин в 
полуострова. Проектная мощ- ©бщий паропровод и оттуда на- 
ность электростанции— 5 тысяч цр^вляться на турбину. Уже про
киловатт. ,  ,

г, бурено более 20 скважин. Тем-В беседе с корреспондентом ^
ТАСС научный сотпупник Ин- пература пароводяной смеси в 1 АСС научный сотрудник, ин достигает 200 градусов, а
ститута вулканологии Академии давление равно семи Атмосфе-
наук СССР В. В. Аверьев; со- рам.
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VI  п л е н у м  Т о м с к о г о  о б к ома  К П  С С
ОБ ИТОГАХ НОЯБРЬСКОГО П Л Е Н тА 1 ],К  КПСС 

и ЗАДАЧАХ ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ
На состоявшемся 6 декабря плену

ме областного комитета КПСС с до
кладом об итогах ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС и задачах областной 
партийной организации выступил 
первый секретарь обкома КПСС 
тов. И. Т. Марченко. Он сказал:

— Ноябрьский Пленум ЦК КПСС 
состоялся через год после историче
ского XXII съезда, принявшего новую 
Программу партии. За этот год наша 
страна достигла больших успехов во 
внутренней жигли и на международ
ной арене.

По основным показателям задания 
первых четырех лет семилетки вы
полняются с большим превышением.

Как и весь советский народ, напря
женно трудятся над выполнением се- 
ыилетнего плана и трудящиеся на
шей области. За 4 года семилетки ва
ловой объем промышленной продук
ции, по предварительным данным, 
возрастет на 47,9 процента. За этот 
период будет выпущено сверхплано
вой продукции на сумму около 25 
миллионов рублей. Одиннадцатиме
сячный план этого года по выпуску 
валовой продукции промышленность 
области выполнила на 101,5 процен
та. Хороших результатов в труде до
бились коллективы электролампово
го завода, Каргасокского и Ингузет- 
ского леспромхозов, химфармзавода и 
многих других предприятий.

Но эти успехи могли бы быть бо
лее значительными, если бы все на
ши работники были непримиримы к 
недостаткам, если бы они умели в 
полную меру использовать возмож
ности и резервы роста производства, 
повышения производите.чьности тру
да и снижения себестоимости продук
ции.

30 промышленных предприятий 
совнархоза из 111 не выполнили де
сятимесячный план выпуска ва
ловой продукции. Народному хозяй
ству недодано 5.570 электродвигате
лей мощностью до 100 киловатт, 178 
тысяч манометров, 425 тонн эмаль- 
проводов, 711 тысяч пар резиновой 
обуви, 3 .900 отбойных и клепаль
ных молотков и много другой продук
ции. Белоярский, Лайский, Нюроль- 
ский леспромхозы, Асиновский 
лесоперевалочный и деревообрабаты
вающий комбинат, Парабельекий ры
бозавод и некоторые другие промыш
ленные предприятия области из года 
в год не выполняют государственные 
планы по объему производства, а за
воды «Сибэлектромотор» и маномет
р о в ы й —  в номенклатуре и здрий . ■ ,

Вследствие плохой работы многих 
промышленных предприятий совнар
хоз в целом в январе, июн.е,,,июде 
текущего года не выполнил государ
ственный план по выпуску валовой 
продукции.

Обком, Томский горком, горрайко- 
мы, партийные комитеты должны, 
как этого требует ноябрьский Пленум 
ЦК КПСС, коренным образом 
улучш ить руководство промышлен
ностью и строительством, настойчи
во добиваться, чтобы каждое пред
приятие, каждый цех и участок си
стематически выполняли государст
венные планы по всем технико-эко
номическим показателям.

В 1963 году предусматривает 
ся по промышленным предприя
тиям совнархоза увеличение объема 
валовой продукции на 9 процентов. 
Намечается ввести в строй новые 
производственные корпуса на ряде 
предприятий.

Труженикам колхозов и совхозов 
предстоит за счет дальнейшего улуЧ' 
шения структуры посевных площа
дей, увеличения посевов зерновых и 
бобовых культур, повышения уро
жайности продать государству 90 
тысяч тонн зерна, 25 тысяч тонн мя
са, 105 тысяч тонн молока, 19 мил
лионов штук яиц и 203 тонны шер
сти.

Чтобы решить эти задачи, обеспе
чить успешное выполнение и пере
выполнение заданий семилетнего пла
на, необходимо постоянно совершен
ствовать формы и методы руководст
ва народным хозяйством.

Неуклонно следуя ленинскому 
учению, уделяя ■первостепенное вни
мание руководству экономикой стра
ны, партия, ее Центральный Комитет 
в последние годы проделали значи
тельную работу по улучшению уп
равления народным хозяйством. Осо
бенно большую роль сыграло созда
ние совнархозов и производственных 
колхозно-совхозных управлений. В 

•них партия нашла такие формы хо
зяйственного управления, которые 
отвечают задачам современного исто
рического периода и полностью соот
ветствуют уровню развития нашей 
экономики.

Вместе с тем теперь стало ясным, 
что для улучшения руководства на
родным хозяйством нельзя ограни
читься только перестройкой хозяйст
венных органов, в современных ус
ловиях старые организационные фор
мы деятельности партийных органов 
уже становятся в известном смысле 
тормозом Б деле руководства партии 
производством.

На практике часто дело склады
вается так, что партийные органы, 
будучи построенными по террито
риальному принципу, то сосредо
точат свои усилия на сельском 
хозяйстве и в какой-то мере ослабят 
внимание к промышленности и дру
гим вопросам кпммунистического 
строите-льства, то они целиком пере
ключатся на промышленность и ос
лабят руководство сельским хо
зяйством. За последний год в районах

нашей области на пленумах райкомов 
партии рассмотрено 119 различных 
вопросов, в том числе по сельскому 
хозяйству —  48, а по промышленно
сти —  только 14. Чаинский, Молча- 
новский. Зырянский, Кривошеинский, 
Томский и некоторые другие райко
мы партии за этот период на плену
мах не обсуждали ни одного вопро
са о работе промышленности, хотя в 
этих районах лесная, местная про
мышленность имеет большой удель
ный вес в экономике.

Дело, конечно, не только в коли
честве рассмотренных вопросов. Хо
тя и приведенные данные свидетель
ствуют о невнимании партийных ор
ганов к работе промышленности и 
капитальному строительству.

Пленум Центрального Комитета 
единодушно пришел к выводу о не
обходимости перейти к производст
венному принципу построения руко
водящих органов партии снизу до
верху.

Признано нецелесообразным иметь 
в дальнейшем сельские райкомы пар
тии, решено вместо них иметь пар
тийные комитеты производственных 
колхозно-совхозных управлений, ко
торые будут осуществлять руководст
во партийными организациями колхо
зов и совхозов, а также культурно- 
просветительных, медицинских, на
учно-исследовательских учреждений, 
учебных заведений и других органи
заций, связанных с сельскохозяйст
венным производством.

Новые сельские производственные 
управления образуются на основе 
укрупнения ныне существующих рай
онов. У  нас в области было создано 
5 территориальных производственных 
управлений. Учитывая громоздкость 
некоторых управлений, признано не
обходимым разукрупнить их и соз
дать в области 8 производственных 
колхозно-совхозных управлений: Аси- 
новское, которое будет объединять 
Асиновский и Пышкино-Троицкий 
районы; Бакчарское (Бакчарский и 
Парбигский районы). Зырянское (Зы
рянский и Тегульдетский районы), 
Кривошеинское (Кривошеинский и 
Молчановский районы), Парабельское 
(Парабельекий и Каргасокский рай
оны), Томское (Томский и Туганский 
районы), Чаинское (Чаинский и Кол- 
пашевский районы), Шегарское (Ш е- 
гарский и КожевНиковский рай
оны).

Руководство партийными органи
зациями предприятий промышленно
сти, транспортау связи-и  строитель
ства, расположенных в городах и при
городных зонах, как и теперь, будут 
осуществлять ..городские .комитеты 
партии.

Для руководства партийными ор
ганизациями промышленных пред
приятий, расположенных на тер
ритории вновь образуемых сель
ских производственных управле
ний, где нет горкомов пар
тии, будут созданы зональные (к у 
стовые) промышленно-прооизводст- 
венные партийные комитеты, по
строенные также- по производствен
ному принципу.

В нашей области будет 'создано 6 
промышленно-производственных пар 
тийных комитетов: Асиновский, ко
торый будет объединять партийные 
организации промышленных пред
приятий Асиновского и Пышкино- 
Троицкого районов, Тегульдетский 
(Тегульдетский и Зырянский рай
оны), Молчановский (Молчановский 
и Кривошеинский районы), Карга
сокский (Каргасокский и Парабель- 
ский районы). Александровский и 
Верхне-Кетский промышленные коми
теты будут объединять парторгани
зации, расположенные на территории 
этих районов. Колпашевский горком 
КПСС наряду с парторганизациями 
города Колпашево будет объединять 
парторганизации промышленных 
предприятий Колпашевского, Чаин- 
ского, Бакчарского и Парбигского 
районов. Руководство партийными 
организациями промышленных пред
приятий Томского и. Туганского рай
онов будут осуществлять Томский 
горком и городские райкомы партии.

Партийные комитеты производст
венных колхозно-совхозных управле
ний во всей своей деятельности бу
дут руководствоваться соответствую
щими положениями Устава КПСС о 
городских и районных партийных 
организациях.

В большинстве областей и краев 
будет образовано по два обкома и 
крайкома партии: один из них будет 
осуществлять руководство промыш
ленным производством, другой —  
сельскохозяйственным производством.

В ряде областей и автономных рес
публик, Б том числе и в нашей обла
сти, остается один обком партии. 
Это решение налагает на обком пар
тии еще большую ответственность за 
руководство народным хозяйством об
ласти.

Во всех областях и краях, где соз
даются обкомы, крайкомы партии по 
промышленному и сельскохозяйствен
ному производству, будут образова
ны по два самостоятельных Совета 
депутатов трудящихся и их исполко
мы. Один из них будет обслуживать 
население, занятое в промышленном 
производстве, а другой —  занятое 
в сельскохозяйственном производстве.

В нашей области остается один 
облисполком.

Перестройка партийного руковод
ства носит организационный харак
тер. Но если учесть, что организатор
ская работа партии в условиях раз
вернутого коммунистического, строи

тельства имеет решающее значение 
для развития общества, становится 
ясно, что этот вопрос имеет громад
ное политическое значение. Основной 
смысл перестройки —  сконцентриро
вать усилия партии и ее органов на 
решении генеральных задач комму
нистического ■ строительства. А в 
новой Программе партии записано, 
что главная экономическая задача 
партии и народа —  это создание ма
териально-технической базы комму
низма.

Пленум Центрального Комитета 
КПСС подчеркнул, что создание мате
риально-технической базы коммуниз
ма требует ускорения темпов научно- 
технического прогресса, широкого ис
пользования в народном хозяйстве 
новейших достижений наукц и тех
ники.

Пленум ЦК признал необходимым 
перестроить руководство научно-ис
следовательскими и конструкторски
ми организациями, покончить с разоб
щенностью в их работе, передать ве
дущие научные и конструкторские 
институты, конструкторские бюро за
водов со всеми опытными и экспе
риментальными базами в ведение го
сударственных комитетов Совета Ми
нистров СССР по отраслям промыш
ленности, обеспечить проведение еди
ной технической политики.

Технический прогресс —  это та 
ключевая позиция, при помощи кото
рой мы сможем успешно решить за
дачу создания материально-техниче
ской базы коммунизма и достигнуть 
высшей производительности труда.

Некоторая работа по дальнейшему 
техническому совершенствованию 
производства проделана и на промыш
ленных предприятиях нашей обла
сти. Вместе с тем, планы по внед
рению новой техники многими пред
приятиями и в целом по совнархозу 
не выполняются. Крайне недостаточ
но проводится работа по совершен
ствованию конструкций выпускаемых 
изделий, освоению более прогрессив
ных технологических процессов. 
Предприятиями совнархоза за 9 ме
сяцев текущего года из предусмот
ренных планом 419 мероприятий по 
новой технике выполнено только 272.

Необходимо устранить эти недо
статки. Вопросы технического про
гресса, автоматизации и механизации 
производства, освоения и внедрения 
в производство новой техники и пе
редовой технологии должны постоян
но находиться в центре внймащ(Я 
всех хозяйственных руководителей и 
партийных организаций- промышлен
ных.предприятий.

В решении этих задач большую 
помощь промышленным и строитель
ным организациям должны оказать 
наши научные кадры высших учеб
ных заведений и научно-исследова
тельских институтов области.

В нашей стране ведется невидан
ное по размаху капитальное строи
тельство. Вместе с тем, как отме
тил ноябрьский Пленум ЦК, в капи
тальном строительстве имеется мно
го крупных недостатков.

Крупные недостатки имеются и в 
нашей области. У  нас по-прежнему 
допускается распыление капиталь
ных вложений и материально-техни
ческих ресурсов по многим объектам. 
Незавершенное строительство из го
да в год увеличивается. На 1 октяб
ря 1962 года сумма незавершенного 
строительства составляла более 60 
миллионов рублей. За 10 месяцев 
этого года из 51 производственного 
объекта, и стройки совнархоза, под
лежащих вводу в этом году, сдано в 
эксплуатацию только 12.

Продолжают иметь место факты 
включения в титульные списки объ
ектов, не обеспеченных проектно
сметной документацией, финансиро
ванием, материалами и оборудовани
ем. В начале текущего года только 
по одному тресту «Томлесжелдор- 
строй» в план строительства было 
включено 106 объектов, не обеспе
ченных технической документацией.

На многих стройках допускаются 
крупные недостатки в организации 
работ, не используются имеющиеся 
возможности для выполнения планов 
капитального строительства. На ряде 
объектов строительства часто про
стаивают рабочие и техника, трудо
вая дисциплина находится на низ
ком уровне.

В результате этих и других недо
статков в работе строительных ор
ганизаций десятимесячный план ка
питального строительства в целом по 
области выполнен только на 92,9 
процента, а по строительно-монтаж
ным работам— на 89,4 процента. Не 
выполняют установленных планов 
строительства и работают ниже сво
их возможностей тресты «Пром- 
строй», «Ж илстрой», «Томлесжелдор- 
строй». Горкомы, райкомы КПСС и 
партийные организации поверхностно 
занимались строительством.

Чтобы упорядочить дела в капи
тальном строительстве. Пленум ЦК 
КПСС счел целесообразным выделить 
строительные организации из веде
ния совнархозов, создать самостоя
тельные строительные организации 
или объединения в республиках и 
экономических районах, оставив за 
совнархозами функции заказчиков.

В целях более успешного осущест
вления огромной строительной про
граммы и освоения капитальных вло
жений в стране Пленум ЦК признал 
необходимым пересмотреть функции 
Госстрое.

Пятилетний опыт работы совнар
хозов показал, что крупные совнар
хозы более квалифицированно управ
ляют производством, лучше справля
ются с выполнением государственных 
планов, обладают большими возмож
ностями для маневрирования матери
ально-техническими ресурсами, рас
полагают лучшими условиями для 
концентрации, специализации и ко
оперирования производства. Пленум 
ЦК одобрил изложенные в докладе 
товарища Н. С. Хрущева меры по ук
рупнению советов народного хозяй 
ства.

Далее тов. Марченко рассказал о 
решениях Пленума ЦК КПСС по улуч  
шению планирования народного хо 
зяйства.

Пленум ЦК КПСС указал, что ре
шающее значение для построения 
коммунизма имеет непрерывный и 
быстрый рост производительности 
труда.

За первые три года семилетки 
производительность труда в промыш
ленности нашей области возросла на 
20,8 процента и в промышленности 
совнархоза —  на 23,1 процента. 
Вместе с тем многие промышлен
ные предприятия систематически не 
обеспечивают установленного роста 
производительности труда. 84 про
мышленных предприятия области и 
16 строительных организаций не 
выполнили десятимесячных планов 
текущего года по росту производи

тельности труда.
Совершенно недопустимым являет

ся то, что на Асиновском лесопере
валочном и деревообрабатывающем 
комбинате, Могочинском и Кетском 
лесозаводах, в, Ергайском, Линев- 
ском и Парабельском леспромхозах, 
на Кривошеинском льнозаводе и на 
некоторых других предприятиях тем
пы роста средней заработной платы 
опережают темпы роста производи
тельности труда.

На многих предприятиях имеются 
крупные недостатки в нормировании 
труда, много еще применяется опыт- 
'но-статистических норм выработки. 
На электромеханическом заводе, на
пример, количество расчетно-техни
ческих норм составляет всего 20 про
центов общего количества.

Необходимо, чтобы каждый пони
мал, что только непрерывный про
грессивный рост производительности 
труда ведет к улучщению жизненно
го уровня народа. Надо постоянно 
искать,- находить и полностью ис
пользовать резервы роста производи
тельности труда, чтобы наше произ
водство быстрее двигалось вперед, 
улучш алась жизнь народа.

Перестройка управления промыш
ленностью, как отмечалось на Пле
нуме ЦК, открыла возможность для 
более широкого участия трудящихся 
в управлении производством. У  нас 
создана и действует система произ
водственных совещаний, различные 
комиссии, через которые рабочие и 
специа'листы принимают участие в 
руководстве производством. Но те

перь мы далеко шагнули вперед, и 
настало время расширить и углубить 
демократические принципы управле
ния предприятиями.

Товарищ Н. С. Хрущев внес пред
ложение создать на предприятиях и 
стройках широкопредставительные 
органы —  производственные завод
ские, фабричные и на крупных пред
приятиях —  цеховые комитеты, из
бираемые на общих собраниях рабо
тающих на предприятии или строй
ке. Эти комитеты должны участво
вать в обсуждении планов, контроле 
за их выполнением, в нормировании 
труда и расстановке кадров.

Ноябрьский Пленум подвел__ пер
вые итоги выполнения решений мар
товского Пленума ЦК.

Партийные организации, работни
ки сельского хозяйства при актив
ной поддержке рабочего класса и 
всего советского народа в нынеш
нем году многое сделали для того, 
чтобы претворить в жизнь решения 
мартовского Пленума ЦК КПСС. 
Колхозы и совхозы страны в срав
нении с прошлым годом увеличили 
производство зерна, мяса, молока, 
яиц, шерсти и других сельскохозяй
ственных продуктов.

Наш народ за .последние годы со
вершил поистине титаническую рабо
ту в области сельского хозяйства.

Некоторых успехов в развитии 
сельского хозяйства добились и тру
женики колхозов и совхозов нашей 
области. С 1953 года по 1962 год 

производство мяса (в  убойном весе) 
возросло с 5,3 тыс. тонн до 9 тыс. 
тонн, молока— с 41,8 тыс. тонн до 
101,8 тыс. тонн, яиц— с 2,7 млн, 
штук до 15.6 млн. штук. Заготовки 
мяса за этот период увеличились в 
2,3 раза, молока —  в 2 ,2  раза и 
яиц —  в 6 раз.

Однако темпы развития сельскохо
зяйственного производства в нашей 
области ни в коей мере не могут 
удовлетворить.

Ноябрьский Пленум ЦК партии с 
особой силой подчеркнул необходи
мость дальнейшего увеличения про
изводства зерна. Основными путями 
этого являются, прежде всего, луч
шее использование земли, повыше
ние урожайности всех зерновых 
культур.

После мартовского Пленума ЦК 
КПСС в колхозах и совхозах обла
сти была: проведена известная рабо
та по улучшению структуры посев
ных площадей. Площадь яровых зер

новых культур по сравнению с 1961 
годом увеличилась на 41,7 тысячи 
гектаров, посевы пшеницы увеличи
лись более чем на 47 тысяч гекта
ров, посевы гороха— в 4 раза, куку
рузы —  в 2 раза. Однако в структу
ре посевных площадей еще большой 
удельный вес занимают низкоурожай
ные зерновые культуры и многолет
ние травы. Многие колхозы и совхо
зы из года в год получают крайне 
низкую урожайность зерновых куль
тур.

В 1962 году в колхозах Зырянско
го района урожайность зерновых 
культур с гектара составила 8,2 
центнера, в Пышкино-Троицком рай
оне —  7,8 центнера, в Чаинском 
районе —  6,8 центнера. Некоторые 
руководители склонны объяснить это 
неблагоприятными погодными усло
виями лета нынешнего года. Но дело 
не то.чько в погодных условиях, а 
прежде всего в том, что многие руко
водители районов, председатели кол
хозов, директора совхозов не проявля
ют достаточной заботы об улучшении 
агротехники возделывания зерновых 
культур, не заботятся о создании се
менных фондов, не чувствуют всей 
полноты ответственности за судьбу 
урожая.

В этом году, например, в колхозе 
«Северное сияние» Бакчарского рай
она урожай зерновых культур со

ставил 12,9 центнера с гектара, а- в 
колхозе «П рогресс» этого же района, 
находящемся в равных условиях, по
лучено то.чько по 7,8 центнера зер
на с гектара.

Низкая урожайность, бесхозяйст
венное использование земель, боль
шие потери зерна при уборке при
вели к тому, что в этом году в це
лом по области план производства 
зерна выполнен всего на 76,1 про
цента.

Для того, чтобы решить задачу 
увеличения производства зерна, по
ставленную ноябрьским Пленумом 
ЦК КПСС, нам надо решительно ис
коренить последствия травопольной 
системы, улучшить структуру посев
ных площадей за счет распашки ма
лопродуктивных трав, уменьшить 
площади под чистыми парами и за
сеять эти земли пшеницей, горохом 
и другими ценными культурами.

Нам следует еще раз посмотреть 
структуру посевов и изыскать новые 
возможности увеличения посевов 
пшеницы.

Колхозы и совхозы области в те
кущем году .имеют больше семян и 
лучшего качеству значительно боль
ше напахали зяби. Следовательно, 
мы располагаем реальными возмож
ностями для того, чтобы значительно 
улучшить дело с производством про
дуктов растениеводства и в 1963 го
ду резко поднять уровень производ
ства зерна.

Необходимо без промедления ор
ганизовать тщательную подготовку к 
весеннему севу: в кратчайший срок 
завершить подработку семян, прове
сти обмен рядовых семян на сорто
вые, полностью и своевременно от
ремонтировать технику и сельхоз- 
инвентарь, организовать заготовку и 
вывозку на поля местных и мине
ральных удобрений.

В докладе на ноябрьском Пленуме 
ЦК КПСС товарищ Н. С. Хрущев ука
зал, что вопросы развития животно
водства нужно держать в центре вни
мания всей партии.

Как же обстоят дела с производ 
ством продуктов животноводства в 
нашей области? В колхозах и сов- 

хозах за 10 месяцев по сравнению с 
соответствующим периодом прошл.о 
го года поголовье крупного рогатого 
скота увеличилось на 13 процентов, 
в том числе коров— на 10 процентов, 
свиней •—  на 36 процентов, несколь
ко увеличилось производство продук
тов животноводства.

Однако-темпы роста поголовья ско
та и птицы, производства мяса и мо
лока во многих колхозах и совхозах 
еще крайне низки, уровень произ
водства животноводческих продук
тов далеко не отвечает современным 
требованиям. Наша область неудов
летворительно справляется с выпол
нением государственного плана заго
товок молока. На 1 декабря план про
дажи молока был выполнен на 88,6 
процента. Особенно неудовлетвори
тельно организованы производство и 
закупки молока в колхозах и совхо
зах Парбигского производственного 
управления, где за И  месяцев те
кущего года продали государству мо
лока меньше, чем за это же время 
прошлого года. Срывают выполнение 
плана заготовок молока многие хо
зяйства Колпашевского, Шегарского 
производственных управлений.

Во многих хозяйствах медленно 
растет производство мяса, а в Мол- 
чанов’ском, Парабельском, Томском, 
Кожевниковском, Бакчарском и Кри
вошеинском районах за 10 месяцев 
текущего года произведено мяса мень
ше, чем за этот период в прошлом 
году.

Колхозы и совхозы области за 10 
месяцев произвели на 100 га пашни 
всего по 11,9 центнера мяса (в 

убойном весе) и по 2,5 центнера на 
100 га других сельхозугодий. Осо

бенно низок уровень производства 
мяса в хозяйствах Шегарского про
изводственного управления, где за 
10 месяцев произведено всего 9,3 
центнера мяса на 100 га пашни в

2 центнера на 100 га прочих сель
хозугодий.

Крупные недостатки в производ
стве и заготовках мяса объясняются 
продолжающимся отставанием в раз
витии общественного животноводст
ва, плохой организацией откорма 
скота.

Во многих колхозах и совхозах на
шей области уже накоплен значи
тельный опыт проведения интен
сивного откорма крупного рогатого 
скота. Успешно проводится интенсив
ный откорм крупного рогатого^ско
та и свиней в колхозах имени Кали
нина Чаинского района, «Северное 
сияние» Бакчарского района, имени 
Ленина Асиновского района, в сов
хозах .«Ры баловский» и «П обеда». 
Однако этот опыт до сих пор не ис
пользуется во многих хозяйствах на
шей области.

Выступая на Пленуме ЦК партии,
Н. С. Хрущев обратил серьезное вни
мание на необходимость увеличения 
производства свинины. Во многих 
колхозах и совхозах области пого
ловье свиней растет медленно, до 
щшкаются большие беспорядки i 
содержании и кормлении свиней. До 
сего времени в ряде хозяйств при
меняется экономически невыгодный 
сухой откорм свиней. Руководители 
ряда хозяйств, производственных уп  
равлений не проявляют достаточной 
заботы об обеспечении свиноводства 
достаточным количеством комбиниро^ 
ванного силоса, кукурузы, сахарной 
свеклы. Все это привело к тому, что 
в колхозах «Красное знамя» Асинов- 
ского района, «4 0  лет Октября» Ту- 
ганского района, «П уть  к комму

низму» Пышкино-Троицкого района 
на килограмм привеса свиней затра
чивается от 16 до 20 кормовых еди
ниц, в то время, как в передовых хо
зяйствах области затраты на 1 кг. 
привеса не превышают 5 — 6 кормо
вых единиц.

Партийным и сельскохозяйствен
ным органам, колхозам и совхозам 
предстоит большая работа по резко
му увеличению производства мяса 

Надо обеспечить выполнение годо
вых планов продажи ' государству 
продуктов животноводства.

В нашей области созданы. 13 сов
хозов молочно-мясного направления. 
Перед совхозами Томского, Шегар
ского, Туганского районов поставле
на задача производства продуктов 
животноводства, а также картофеля 
и овощей для снабжения города Том
ска.

Однако производствёнй'ые ' возмож
ности этих совхозов используются да
леко не достаточно. Совхазькне- вы
полнили 10-месячные планы по про
изводству мяса и- молока.

Во многих совхозах надои молока 
остаются низкими, себестоимость про
изводимой продукции значительно 
выше плановой.

Следует резко улучшить работу 
совхозов.

Партийные организации, произ
водственные управления должны сде
лать практические выводы из запис
ки товарища Н. С. Хрущева в Прези
диум ЦК КПСС.

В каждом хозяйстве необходимо 
подвести итоги сельскохозяйственно
го года, провести глубокий анализ со
стояния экономики, урожайности, за
трат труда и средств на производст
во сельхозпродуктов, разработать 
конкретные планы увеличения про
изводства продуктов земледелия и 
животноводства.

Пленум ЦК КПСС уделил большое 
внимание улучшению и совершенст
вованию партийного, государствен
ного и общественного контроля.
- Принятые партией за последние 

годы меры по ликвидации последст
вий культа личности позволили не
сколько улучшить работу контроль
ных органов. Однако не были устра
нены многие недостатки, организа
ционно структура партийного и госу
дарственного контроля в ее ленин
ском понимании не была еще пол
ностью восстановлена.

Органы государственного контроля 
слабо связаны с жизнью и мас
сами трудящихся, часто проходят 
мимо серьезных злоупотреблений, 
фактов приписок, очковтирательства, 
взяточничества, расточительства го
сударственных материальных ценно
стей и т. д.

Много фактов приписок и искаже
ний в государственной отчетности 
допущено в нашей области. Напри
мер, установлена приписка по вы
пуску валовой продукции за май 
19б2  года на заводе «Технохим » в 
сумме 26,5 тысячи рублей, что со
ставляет 6,4 процента к плану, на 
заводе «М еталлист» —  на 2,9 про
цента к плану.

Факты приписок были вскрыты в 
колхозе «4 0  лет Октября» Асинов 
ского района, в колхозе «П рогресс» 
Бакчарского района, в Молчановском 
совхозе, во многих строительных ор
ганизациях области.

Большой ущерб народному хозяй
ству наносят хищения и растраты 
государственных, кооперативных 
средств и материальных ценностей.

Мы имеем еще случаи, когда от
дельные руководители предприятий 
не проявляют должного беспокойства 
о сохранности государственных цен
ностей, проходят мимо грубейших 
нарушений в учете, не реагируют на 
сигналы общественности. В резуль
тате беспечности управляющего кон
торой «Росмясорыбторга» тов. Зай
цева и директора холодильника мас- 
лопрома тов, Вьюгова за последнее

время на этих предприятиях ж ули
ками было разворовано более двух 
тысяч килограммов сливочного мас
ла. А на Томском - мясокомбинате, 
где управляющим является тов. 
Вандышев, в этом году было вскры
то более 200 случаев хищения мясо
продуктов.

И в нашей области вскрыты фак
ты взяточничества. Брали взятки 
бывший начальник отдела облавте- 
треста Некрасов, бывший управляю
щий томской конторой «Заготсбыт- 
сырье» Моисеев. Они привлечены к 
уголовной ответственности.

Мы должны навсегда покончить со 
взяткой и другими позорными явле
ниями, создать такую общественную 
атмосферу, при которой жуликам, во
рам и взяточникам невозможно было 
бы совершать свои преступные махи
нации. Совершенно недопустимо, ког
да отдельные партийные работники 
терпимо относятся к фактам служеб
ных злоупотреблений со стороны ком
мунистов и, более того, иногда вы

гораживают их, берут под защиту.
Такие неправильные действия, от 

кого бы они ни ИСХ0ДИ.ЧИ, заслужи
вают самого строгого осуждения.

Пленум ЦК КПСС решил создать 
стройную систему контроля снизу до
верху, в основу которой положена 
ленинская идея единого всеохваты
вающего партийного и государствен
ного контроля с участием в нем ши
рочайших масс трудящихся. В соот
ветствии с решением Пленума в на
шей стране создан Комитет партий
ного и государственного контроля 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР.

Органы контроля должны активно 
помогать партии в выполнении 
Программы КПСС, в улучшении ру
ководства коммунистическим строи
тельством, в выполнении решений 
XXII съезда КПСС. Их задача— вести 
проверку фактическогс; выполнения 
директив партии и правительства. 
Весьма важно установить повседнев
ный контроль за тем, как выявляются 
и используются внутренние резер
вы для расширения производства в 
про.чышленности, строительстве п 
сельском хозяйстве, для улучшения 
качества продукции, снижения ее 
себестоимости- и повышения произ
водительности труда.

Решения Пленума ЦК обязывают 
нас еще выше поднять ответствен
ность всех партийных организаций, 
партийных комитетов за осущест
вление директив партии и прави
тельства, воспитывать чувство вы
сокой ответственности у всех работ
ников, у  всех коммунистов за ис
полнение решений партии, за пору
ченное дело.

Между тем, у нас еще есть 
работники, которые недобросове
стно относятся к своим служебным 
обязанностям. Например, директор 
Чажемтовского совхоза тов. Карпа- 
чев плохо руководил совхозом, грубо 
нарушал трудовую и государствен
ную дисциплину. Однако до пос
леднего времени Колпашевский гор
ком партии, производственное управ
ление мирились с таким положением.

Работа с кадрами —  первостепен
ное дело партийных комитетов, и мы 
должны серьезно улучшить эту par 
боту.

Решения ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, вся его работа —  это еще 

одно яркое свидетельство монолит
ности, единства нашей партии, ее 
несокрушимой сплоченности вокруг 
Центрального Комитета. Перестрой
ка партийного руководства народным 
хозяйством —  залог новых успехов 
в деле претворения в жизнь Программ 
мы КПСС.

В декабре 1962 года —  январе 
1963 года будут проходить партий
ные конференции по выборам партий
ных комитетов производственных 
колхозно-совхозных управлений и 
зональных (кустовых) промышлен
но-производственных партийных ко
митетов. Подготовку к конферен
циям следует развернуть без малей
шего промедления.

Сейчас главное внимание должно 
быть сосредоточено на успешном 
завершении государственных планов 
1962 года в промышленности, строи
тельстве и сельском хозяйстве. Не
обходимо приложить все усилия для 
того, чтобы каждое предприятие, 
стройка, каждый колхоз и совхоз вы
полнили планы по выпуску продук
ции, повышению производительно
сти труда, снижению себестоимости, 
по производству и продаже государ
ству продуктов сельского хозяйства.

Надо развернуть большую работу 
по пропаганде материалов ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС, широко ис
пользовать для этого все средства 
идеологической работы.

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС зай
мет важнейшее место в жизни пар
тии. Его решения, проникнутые твор
ческим ленинским духом, имеют боль
шое значение для строительства ком
мунизма в нашей стране. Решения 
Пленума ЦК встречают горячее 
одобрение трудящихся области.

Разрешите заверить Центральный 
Комитет нашей партии, что комму
нисты, все труженики Томской об
ласти не пожалеют сил и труда для 
дальнейшего развития промышлен
ности, строительства, сельского хо
зяйства, для претворения в жизнь 
великой йрограммы построения ком
мунизма.

д.
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V !  п л е н у м  Т о м с к о г о  о б к о м а  К П С С
ОБ ИТОГАХ НОЯБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС 

И ЗАДАЧАХ ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ
Все выступившие в прениях горя

чо одобрили решения ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, говорили о том. 
что Пленум ЦК КПСС явится важной 
вехой на пути построения коммуниз
ма в нашей стране.

Первым в прениях выступил пер
вый секретарь Томского горкома 
КПСС тов. Ёаданш Ю. П. Он отметил, 
что промышленность г. Томска вы
полнила план И  месяцев на 101,9 
процента. Однако 13 предприятий, в 
том числе такие, как заводы «Сиб- 
электромотор», манометровый, режу
щих инструментов, дрожжевой, фаб
рики карандашная, обувная и другие, 
не справились с выполнением плана.

Недостатков в работе предприятий 
было бы меньше, если бы плановые 
и  снабженческие организации пра
вильно решали вопросы планирова
ния и снабжения предприятий. Мно
гие заводы работают неритмично из-за 
недостатков в снабжении. Бюро обко
ма КПСС вопросами снабжения, рит
мичной работы предприятий занима
лось мало. Не полностью использует
ся на предприятиях техника, коэф
фициент сменности низок.

Надо решить вопрос об объедине
нии ряда мелких предприятий, выпу
скающих одинаковую продукцию. В 
городе существуют две швейные фаб
рики. Одна находится в ведении сов
нархоза, другая — облместпрома. Вы
пускают они одинаковые изделия. 
Объединение их дало бы большой 
экономический эффект. Однако сде
лать это мешают ведомственные пе
регородки. В городе 3 мебельных 
предприятия. Их также следует объе
динить и специализировать. В зоне 
завода железобетонных конструкций 
№  3 расположены завод ячеистых бе
тонов и завод крупнопанельного до
мостроения. Недалеко от них— завод 
JV5 1 треста «Стройдеталь». Давно 
поставлен вопрос об объединении 
этих заводов, но дело не движется с 
места.

Надо сейчас развернуть ши
рокую работу по разъяснению мате
риалов Пленума ЦК КПСС, помочь 
определить каждому человеку, что он 
должен сделать по выполнению ре
шений Пленума ЦК КПСС. С воспи
тательной работой во многих кол
лективах дело обстоит плохо. Не^ 
дооценивается эта работа, напри
мер, на лесоперевалочном и де
ревообрабатывающем комбинате, за
воде «Сибэлектромотор», кирпич
ном заводе iNs 10 и других предприя
тиях.

Городская" партийная организа
ция, —  заявил тов. Садаков, —  при
ложит все силы, чтобы выполнить 
решения ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Начальник Асиновского территори
ального производственного колхозно
го управления тов. Янович В. Ф. ска
зал, что материалы Пленума ЦК 
КПСС вызвали глубокий интерес и 
единодушное одобрение колхозников 
и специалистов зоны управления. 
Он подчеркнул, что жизнь убедитель
но подтвердила целесообразность соз
дания территориальных производ
ственных управлений. Создание пар
тийных комитетов управлений 
поможет улучшить партийное руко
водство сельскохозяйственным произ
водством, сделать его более конкрет
ным.

В этом году в зоне управления бы
ли расширены площади посева пше
ницы, выращен неплохой урожай ку
курузы, льна, в два раза больше, 
чем в прошлом году, собрано картофе
ля. Поголовье крупного рогатого ско
та увеличилось на 3,5 тысячи голов. 
Выросли производство и заготовки 
продуктов животноводства. Денеж
ные доходы колхозов увеличатся по 
сравнению с прошлым годом пример
но на 30 процентов.

Однако есть еще экономически 
слабые, отстающие колхозы. Низки 
урожаи зерновых.

Сейчас Б хозяйствах зоны управ
ления пересматривается структура 
посевных площадей, идет подготовка 
механизаторских кадров, В 48 шко 
лах механизаторского всеобуча обу
чаются 1.474 человека. Выявляются 
резервы роста продуктивности жи
вотноводства и снижения себестои
мости продукции. Себестоимость про
дуктов животноводства в колхозах 
еще высока. Чтобы снизить себестои
мость молока, внедряются доильные 
установки типа «елоч ка ». В 1962 го
ду построено 10 доильных залов с 
такими установками. В 1963 году их 
будет построено 22.

В хозяйствах шире стал приме
няться интенсивный откорм крупно
го рогатого скота. Как показал опыт, 
это —  важный резерв увеличения 
производства мяса.

Надо улучшить использование тех
ники на фермах. Отделения «С ель 
хозтехники» очень мало занимаются 
использованием и ремонтом техники 
в животноводстве.

Тов. Янович критикует комитет 
радиовещания и телевидения за то, 
что по радио редко рассказывают о 
лучш их людях области, маяках сель
скохозяйственного производства, их 
опыте.

Парторг обкома КПСС в Томском 
территориальном производственном 
управлении тов. Сапунов Н. Р. говО' 
рил о том, что партийные организа
ции должны усилить внимание к 
организаторской работе среди масс.

Где партийные организации глубоко 
вникают в экономику, руководят 
хозяйством конкретно, ведут повсе
дневную политическую и организа
торскую работу, там налицо успехи в 
хозяйственной деятельности.

В Томском управлении плохо бы
ло с производством овощей. На этот 
участок обратили особое внимание. 
Были разработаны меры материаль
ного поощрения овощеводов, работни
ки управления стали глубоко вникать 
в их работу. Это дало хорошие плоды. 
Обязательство по производству ово
щей выполнено. Невнимание же к 
выращиванию картофеля привело к 
тому, чтй этой культуры получено в 
среднем всего лишь по 58 центнеров 
с гектара.

Ослабили также работу с доярками 
и пнстухами. Это одна из причин то
го, что в управлении сложилось не
удовлетворительное положение с вы
полнением плана производства моло
ка.

Тов. Сапунов указывает на недо
статки в руководстве развитием жи
вотноводства со стороны обкома 
КПСС. Редко работники .обкома глу 
боко разбираются в работе ферм.

Крупные недостатки допускаются 
в работе управлений «Водстрой» и 
«Сельэлектрострой». Обком КПСС 
должен больше предъявлять требова
тельности к руководителям этих 
управлений. Плохо решает вопро
сы развития птицеводства обла
стное управление производства и за
готовок сельхозпродуктов.

На селе с каждым годом растет 
объем строительства. Надо быстрее 
создать специализированную строи
тельную организацию на селе.

Председатель Колпашевского- гор
исполкома т. Костарев П. Е. отметил, 
что решения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС —  новое проявление, забо
ты Коммунистической партии о бо
лее быстром развитии экономики 
страны, о повышении благосостояния 
трудящихся. Решения Пленума выз
вали новый прилив творческой актив
ности трудящихся. Коллектив Кол
пашевского леспромхоза дал в нояб
ре более 3 тысяч кубометров леса 
сверх плана. Рыбоконсервный комби
нат выполнил план 11 месяцев на 
106 процентов. Комбинат бытового 
обслуживания выполнил годовой 
план. Совхоз «Колпаш евский» до
срочно выполнил годовой план прода
жи мяса и яиц государству.

За последние годы улучш илось ру
ководство промышленностью и сель- 
нкимихозяйством..в районе. Однако 
недостатков еще много. Мало кон
кретности в руководстве предприя
тиями, допускается кампанейщина в 
руководстве промышленностью и 
сельским хозяйством. Во время сева, 
летних и осенних полевых работ гор
ком КПСС, партийный актив почти 
не занимаются сплавом, строитель
ством, рыбной промышленностью. 
Мало уделяется внимания экономи
ке. Некоторые предприятия, совхозы 
работают нерентабельно, приносят 
большие убытки. Плохо решаются во
просы реконструкции Кетского лесо
завода и других предприятий. Слабо 
мы занимаемся работой геологоразве
дочных экспедиций, работающих на 
севере области. Мало им уделяет 
внимания и обком КПСС,

После перестройки партийного ру
ководства хозяйством партийные ко
митеты получат возможность лучше, 
конкретнее руководить производст
вом. Величественная программа ком
мунистического строительства будет 
выполняться еще более успешно,

—  Центральный Комитет КПСС 
постоянно заботится о дальнейшем 
совершенствовании всей системы уп
равления хозяйством, —  сказал 
парторг обкома КПСС в Парбиг- 
ском территориальном производ
ственном управлении тов. Мон
голии А, Г. —  Перестройка пар
тийного руководства на основе про
изводственного принципа позволит 
обеспечить более конкретное и плано
мерное руководство сельским хозяй
ством и промышленностью.

На примере хозяйств Парбигского 
территориального производственного 
управления оратор показывает, 
какую пользу дала перестройка 
руководства сельским хозяйством. В 
этом году более квалифицированно 
проведена работа по улучшению 
структуры посевных площадей. Уве
личились посевы пшеницы, гороха, 
кукурузы. Сейчас пересматривается 
структура посевных площадей на 
1963 год. Посевы пшеницы увели
чатся на тысячу гектаров, гороха —  
в три раза. Колхозы полностью обес
печены собственными семенами. Боль
ше в этом году вспахано зяби, более 
организованно ведется ремонт техни
ки. Ускорилось строительство живот
новодческих помещений, шире 
внедряются механическое доение ко
ров, поточно-конвейерный метод про
изводства свинины и интенсивный 
откорм крупного рогатого скота.

Но имеющиеся возможности увели
чения производства во многих хозяй
ствах используются плохо, в  летний 
период, например, не были использо
ваны все возможности увеличения 
производства молока, план продажи 
молока выполняется неудовлетвори
тельно. При внедрении механическо
го доения коров хозяйства допусти

ли много ошибок. Специалисты обла
стного управления производства и за
готовок сельскохозяйственных про
дуктов не оказали помощи в прове
дении этой работы. Не устранены слу
чаи падежа животных, много недо
статков в нормировании, учете и оп
лате труда в колхозах и совхозах.

Необходимо улучшить политиче
скую работу, особенно среди живот
новодов, широко организовать разъ
яснение материалов Пленума ЦК 
КПСС.

Главный инженер подшипникового 
завода тов. Ткаченко В. И, заявил, 
что рабочие, инженерно-технические 
работники завода с большим внима
нием следили' за работой Пленума 
ЦК КПСС и с удовлетворением вос
приняли его решения. Он на при
мерах из лсизни завода показал 
необходимость и правильность мер, 
выработанных Пленумом ЦК КПСС,

В настоящее время на каждом под
шипниковом заводе по-своему реша
ются вопросы создания средств ав
томатизации и механизации. Опыт 
заводов в создании средств ме
ханизации и автоматизации никем 
не обобщался, лучшие образцы не 
рекомендовались к внедрению на всех 
завода».

Создание отраслевого государст
венного комитета, которому будет 
подчинен и головной научно-исследо
вательский институт подшипниковой 
промышленности, позволит решить за
дачу координации проектирования, 
изготовления и внедрения лучш их об
разцов оборудования на всех заводах.

Тов. Ткаченко просит обком КПСС 
детально разобраться с капитальным 
строительством на заводе и принять 
меры к безусловному выполнению 
плана ввода производственных мощ
ностей, предусмотренных семилетним 
планом.

Председатель Томского совнархоза 
тов. Гридин Н. С. отметил, что за по
следнее время партия провела боль
шую работу по устранению недостат
ков в руководстве экономикой, по со
вершенствованию управления народ
ным хозяйством на основе ленин
ских принципов.

Жизнь полностью подтвердила пра
вильность ленинского курса партии, 
ее Центрального Комитета. Советы 
народного хозяйства, колхозно-совхоз
ные производственные управления —  
это такие формы хозяйственного ру
ководства, которые соотц^тствуют 
современному уровню социалистиче-, 
ской экономики. Принятые партией 
меры по улучшению руководства на
родным хозяйством положительно 
сказываются в успешном выполне
нии семилетнего плана.

Это видно на примере и про
мышленности Томского совнархоза. 
За пять лет, прошедших после соз
дания совнархоза, промышленность 
области сделала крупный шаг вперед. 
За это время основные фонды пред
приятий увеличились на 244,7  мил
лиона рублей. В строй вступили но
вые цехи, предприятия. На 2 мил
лиона 300 тысяч кубометров леса 
увеличилась мощность лесной про
мышленности. Начато строительство 
железной дороги Асино —  Белый Яр, 
которая позволит более интенсивно 
осваивать лесные богатства севера 
области.

Многие предприятия за это время 
были реконструированы. В цехах по
явилось новое оборудование, в том 
числе 18 автоматических линий, 53 
механизированные поточные линии, 
1.040 автоматов и полуавтоматов. 
Модернизировано 1.424 единицы обо
рудования. Расширилась энергетике' 
ская база области, построена высоко
вольтная линия электропередачи Куз
басс —  Томск.

Окрепли строительные организа
ции. Положено начало созданию 
крупной стройиндустрии. За эти годы 
производство сборного железобетона 
возросло в десять раз. Сдано в экс
плуатацию 389 тысяч квадратных 
метров жилья. Однако жилищная 
проблема в Томске и районах области 
далеко не решена. Создание специа
лизированного треста «Ж илстрой » и 
ввод крупнопанельного домострои
тельного комбината позволят резко 
увеличить темпы жилищного строи
тельства.

За пять лет объем продукции, вы
пускаемой промышленностью обла
сти, увеличился в 1,8 раза. Освоены 
сотни новых видов изделий. Произ
водительность труда за эти годы вы
росла на 54,8 процента.

Однако в работе промышленности 
области еще не решены многие во
просы, немало серьезных недостат
ков. Йекоторые предприятия не вы
полняют государственных планов по 
выпуску валовой продукции, срыва
ют задания по номенклатуре изделий. 
Промышленность совнархоза в боль
шом долгу перед народным хозяйст
вом страны по выпуску манометров, 
электродвигателей, подшипников и 
другой продукции. На многих пред
приятиях еще очень низки технико
экономические показатели, каче
ство продукции. Работники уп
равлений, отделов совнархоза не ис
пользовали всех возможностей по ис
пользованию резервов производства. 
Не решены многие вопросы спе
циализации производства, коопериро
вания.

После создания укрупненных сов
нархозов будут созданы лучшие ус

ловия для руководства промышлен
ностью.

От руководителей, партийных орга
низаций предприятий сейчас требует
ся больше инициативы, оперативно
сти в решении коренных вопросов 
работы промышленности. Все внима
ние коллективов предприятий сейчас 
должно быть направлено на успешное 
выполнение планов четвертого года 
семилетки.

Директор завода режущих инстру
ментов тов. Будницний Л. Д. говорил 
о горячем одобрении коллективом за
вода решений ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС. В ответ на решения Пле
нума рабочие предприятия усилива
ют свою трудовую активность. Завод 
постоянно увеличивает выпуск про
дукции. Так, за последние пять лет 
выпуск товарной продукции возрос 
почти Б два раза. Это в основном за 
счет повышения производительности 
труда. Освоено много новых видов 
изделий.

Однако в деятельности предприя
тия не устранены серьезные недо
статки. Еще низок уровень трудовой 
дисциплины, культуры  руководства 
производством. Много предстоит сде
лать по ускорению темпов техниче
ского прогресса, улучшению техни
ко-экономических показателей.

Для дальнейшего развития завода 
необходимо значительно расширить 
производственные площади. К сожа
лению, строительные организации 
срывают сроки ввода новых произ
водственных корпусов. Неудовлетво
рительно организована работа по ре
конструкции предприятия.

Большим недостатком в работе за
вода является текучесть кадров.

Тов. Будницкий предлагает внести 
некоторые изменения в трудовое за
конодательство, в частности, при по
ступлении на работу предприятие 
должно заключат^ договор с работни
ком о сроке ею  работы. Для нару
шителей трудовой дисциплины не
обходимо предусмотреть определен
ные препятствия для ухода с пред
приятий.

Выступающий указывает на не
обходимость улучшения деятельно
сти конструкторских бюро. Сейчас на 
завод поступают новые станки, ко
торые уже надо модернизировать.

Ректор Томского инженерно-строи
тельного института тов. Постни
ков М. В. говорил о необходимости 
слияния проектных организаций. 
В Томске, например, разработкой про
ектов строительных объектов зани
маются десятки, организаций, и кон
тор, что приводит к кустарщине, к 
затягиванию сроков работ. Это дорого 
обходится государству.

Некоторые проектные организации 
берутся за выполнение несвойствен
ных им работ. Так, одна из проект
ных организаций Министерства пу
тей сообщения разработала проект 
реконструкции здания, где размещал
ся Томский электромеханический ин
ститут инженеров транспорта. Про
ект выполнен с крупными недостат
ками, некоторые помещения здесь не 
отвечают требованиям учебного про
цесса.

Выступающий говорит о больших 
преимуществах укрупненных эконо
мических районов. При ныне суще
ствующих мелких экономических рай
онах некоторые руководители сов
нархозов проявляли местничество 
при подготовке инженерных кадров 
для строительства. В ряде вузов Си
бири были поспешно открыты строи
тельные факультеты, качество подго
товки инженеров при этом было низ
кое. Надо укреплять материальную 
базу строительных институтов.

На трибуне— бригадир комплек
сной бригады Еаргасокского леспром
хоза тов. Мытниченно В. П.

—  Решения ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС, —  говорит он, —  направ
ленные на резкое увеличение мате
риальных и духовных благ советско
го народа, —  яркое проявление забо
ты Коммунистической партии о че
ловеке труда. Он говорит о единодуш
ном одобрении лесозаготовителями ре
шений Пленума, в которых они видят 
конкретную программу своей деятель
ности.

Благодаря постоянной заботе Ком
мунистической партии. Советского 
правительства о развитии социали
стической экономики за последние 
годы неузнаваемо изменились усло
вия труда в лесной промышленности. 
В лесосеки пришла новая совершен
ная техника- Выросли люди. Они 
хорошо овладели высокопроизводи
тельными машинами.

План 11 месяцев коллектив лес
промхоза выполнил на 106,9 процен
та. Воодушевленные решениями но
ябрьского Пленума ЦК КПСС, лесо
заготовители взяли обязательство вы
полнить годовой план заготовки дре
весины к 10 декабря. Передовые 
бригады добились наивысшей в стра
не выработки. В прошлом году наша 
бригада заготовила и вывезла 25 ты
сяч кубометров леса. В этом году я 
по примеру Валентины Гагановой пе
решел на отстающий участок. И сей
час члены нашей бригады также бо
рются за выработку 25 тысяч кубо
метров. Такая выработка— не предел. 
Это 'доказывают своим высокопроиз
водительным трудом комплексные 
бригады тт. Янышевского, Ященко и 
других.

Надо улучшить пропаганду передо
вого опыта, ярко рассказывать о 
маяках, помогать другим следовать их 
примеру,

Очень важно повсеместно, в каж
дом леспромхозе области широко раз
вернуть соревнование среди ком
плексных бригад за достижение вы
работки 25 тысяч кубометров леса 
в год.

Председатель колхоза «Новая 
ж изнь» Шегарского района тов. Ле- 
щеня В. И. говорил о том, что, осу
ществляя решения мартовского Пле
нума ЦК КПСС, члены (артели доби
лись увеличения производства про
дуктов сельского хозяйства. Валовой 
сбор зерна возрос по сравнению с 
прошлым годом на 24 процента. В 
этом году получен урожай зернобобо
вых по 13,6 центнера с гектара. А 
на полях бригады, которой рукокодит 
коммунист тов. Скребатун, выращен 
урожай по 19,4 центнера с каждого 
гектара.

Нынче колхоз первым в области 
выполнил план продажи хлеба госу
дарству, полностью засыпал семена.
В хозяйстве сейчас достаточно кормов 
для общественного скота. На 38 про
центов по сравнению с прошлым го
дом увеличена продажа государству 
мяса, на 9 процентов —  молока.

Благотворное влияние на развитие 
колхозной экономики оказали внедре
ние пропашной системы земледелия, 
более квалифицированное руководст
во производственного управления.

Однако, изучая записку Н. С. Хру
щева в Президиум ЦК КПСС, реше
ния ноябрьского Пленума ЦК, убеж
даешься в том, что уровень' производ
ства продуктов, достигнутый колхо
зом, далеко не соответствует совре
менным требованиям. Мы еще слабо 
используем богатые резервы колхоз
ного производства.

Выступающий резко критикует 
объединение «Сельхозтехника», ко
торое мало проявляет заботы о меха
низации сельскохозяйственного про
изводства. Работники «Сельхозтехни
ки » не помогают колхозным механи
заторам осваивать новые машины.

В эти дни труженики села с боль
шим интересом изучают решения Пле
нума ЦК, обсуждают итоги хозяйст
венного года, намечают новые рубе
жи. Решено в будущем году бороться 
за получение 16 центнеров зернобо
бовых с гектара, продать государству 
по 5 центнеров зерна с каждого гек
тара. Для этого есть хорошие пред
посылки. Под весь яровой клин на
пахали зябь, сев будет произведен 
только классными семенами. К 10 де
кабря закончим ремонт прицепного 
инвентаря. ' .

На 15 процентов намечено увели
чить продажу мяса, на 25 процентов 
— молока. На всех фермах механизи
рована дойка коров, внедряется ин
тенсивный откорм молодняка.

—  Молодежь области, —  сказал 
в своем выступлении секретарь обко
ма комсомола тов. Елеонсиий В. А., 
—  восприняла решения ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС как свое кровное 
дело. Перестройка партийного руко
водства хозяйством открывает новые 
перспективы для повышения актив
ности молодежи в производственной 
жизни трудящихся. С каждым днем 
растет творческая активность моло
дых строителей коммунизма.

За девять месяцев этого года си
лами сельской молодежи области от
кормлено 15 тысяч свиней, 350 ты
сяч голов птицы. 182 молодежных 
звена выращивали нынче кукурузу 
В каждом районе созданы советы мо
лодых кукурузоводов. В совхозах, 
колхозах области работали 85 сту
денческих строительных бригад. Они 
построили 40 и отремонтировали 17 
животноводческих помещений.

Сейчас в ответ на решения Пле
нума ЦК по примеру рабочего завода 
«Том кабель» Николая Гречушникова 
молодежь области объявила поход за 
бережливость на производстве. Орга
низуются рейды «комсомольских про
жекторов», которые освещают своими 
лучами многие факты бесхозяйствен
ности, плохого использования машин 
и оборудования.

К сожалению, некоторые руково
дители предприятий, хозяйств не
внимательно относятся к сигналам 
молодежи. Неправильно, например, 
реагировали на сигналы «комсомоль
ского прожектора» о бесхозяйствен
ном отношении некоторых работни
ков к технике руководители совхоза 
«Том ский».

Перестройка партийного руководст
ва хозяйством требует от комсомоль
ских организаций, от каждого юноши 
и девушки больших знаний производ
ства, повышения активности в ре
шении конкретных задач развития 
промышленности и сельского хбзяй- 
ства. Однако в работе некоторых 
комсомольских комитетов еще нема
ло кампанейщины, шумихи, парадно
сти. Сейчас надо активизировать 
деятельность «комсомольских про
жекторов», комсомольских контроль
ных постов, молодежных штабов по 
бережливости и экономии государст
венных средств.

Начальник областного управления 
производства и заготовок сельхозпро
дуктов тов. Ладейщинов С. В. гово
рил, что перестройка партийных ор
ганов по производственному принци
пу позволит партийным комитетам 
производственных, управлений сосре
доточить свое внимание на глав
ном —  производстве сельскохозяйст
венных продуктов.

Сейчас в хозяйствах области про
ходят собрания, на которых обсужда

ются итоги хозяйственного года. Тру
женики села по-деловому оценивают 
первые результаты осуществления 
решений мартовского Пленума ЦК 
партии, намечают меры по дальней
шему увеличению производства и про
дажи государству продуктов. На этих 
собраниях высокие требования предъ
являются к работникам производст
венных управлений. За восемь меся
цев своей работы управления ока
зали заметное влияние на изы
скание и использование больших ре
зервов сельскохозяйственного произ
водства области. Однако в деятельно
сти управлений еще много недостат
ков, нерешенных вопросов. Они слабо 
решают перспективные вопросы раз
вития сельского хозяйства.

Неотложной задачей тружеников 
села является резкое увеличение про
изводства зерна. Вот уже в течение 
десятка лет производство хлеба в об
ласти остается примерно на одном 
уровне. Главная причина этого —  
низкая культура земледелия.

Некоторые руководители управле
ний, хозяйств пытаются объяснить 
низкий урожай зерновых в этом году 
неблагоприятными погодными усло
виями. Но для таких объяснений нет 
оснований. Передовые хозяйства и в 
этом году сняли хороший урожай. 
Например, в колхозе «Сибиряк» зоны 
Парбигского управления нынче полу
чено по 19 центнеров зерна с гекта
ра. Колхоз в течение 7 лет добивает
ся урожайности по 18 центнеров с 
гектара.

А хозяйства зоны Асиновского про
изводственного управления получили 
нынче в среднем по 8,4 центнера зер
на с гектара. Но не плохие погодные 
условия тому виной. Здесь половина 
посевов была размепщна по весно
вспашке, сев проведен некондицион
ными семенами.

В будущем году валовой сбор зер
на- необходимо довести до 4 5 0 — 480 
тысяч тонн. Для этого есть все усло
вия: на больших площадях напаха
на ранняя зябь, лучше готовятся се
мена. Надо усилить подготовку к се
ву, быстрее закончить подработку се
мян, своевременно отремонтировать 
технику.

Необходимо разработать меры для 
научно обоснованного размещения 
сельского хозяйства области. Следует 
повысить роль опытных сельскохо- 
хозяйственнЫ(Х станций в развитии 
сельского хозяйства области, в про
паганде достижений науки и передо
вой практики. Важно полнее исполь
зовать возможности ученых Томска в 
оказании помощи сельскому хозяй
ству.

О большом трудовом подъеме тру
жеников села, вызванном решения
ми ноябрьского Пленума ЦК КПСС, 
говорил свинарь колхоза «Россия » 
Паинского района тов. Костырин Ф. И. 
В этом году хлеборобы артели пере
смотрели структуру посевных площа- щее решение

дей. На 500 гектаров были увеличе
ны посевы пшеницы, на 100 гекта
ров —  кукурузы. Увеличение произ
водства зерна позволило своевремен
но выполнить план продажи хлеба 
государству, полностью засыпать се
мена. Лучше нынче организован от
корм скота. Будет выполнен годовой 
план по продаже государству всех 
видов продукции. План продажи 
мяса уже выполнен. В этом боль
шую роль сыграло развитие свино
водства. Свинина составляет почти 
половину всего проданного колхозом 
мяса.

Для дальнейшего развития свино
водства в колхозе необходимо расши
рить посевы сахарной свеклы. Чтобы 
снизить себестоимость производства 
свинины, следует строить дешевые, 
простые откормочные помещения. 
Важно улучшить пропаганду передо
вого опыта.

Сейчас труженики колхоза обсуж
дают итоги хозяйственного года, изы
скивают новые резервы для увеличе
ния производства продуктов сельско
го хозяйства. Решено, например, в 
будущем году продать государству 
900 центнеров свинины, то есть в 
два раза больше по сравнению с ны
нешним годом.

Председатель облсовпрофа тов. 
Цыцарев К. А. отметил все возраста
ющую творческую активность трудя
щихся в осуществлении решений но
ябрьского- Пленума ЦК КПСС. Проф
союзные организации- области на
правляют сейчас внимание тружени
ков на решение коренных вопросов 
развития технического прогресса, 
организуют действенное соревнова
ние за досрочное выполнение заданий 
четвертого года семилетки.

Выступающий говорит о необходи
мости улучшения работы по техни- 
ческрму нормированию. На многих 
предприятиях области в основном 
действуют технически обоснованные 
нормы выработки. Однако это важное 
дело не доведено до конца. Очень пло
хо внедряются технически обоснован
ные нормы на предприятиях мясо-мо
лочной промышленности. В Томских 
центральных ремонтно-механических 
мастерских и на некоторых других 
предприятиях рост заработной платы 
опережает рост производительности 
труда.

На ряде предприятий нет кален
дарных планов пересмотра норм 
BbipajjoTKH. Нередко еще внедрение 
новой техники, совершенствование 
технологических процессов не сопро
вождается пересмотром норм .'В  Нор
мировании труда еще много форма
лизма, бюрократизма. Так, руководи- 
■телиНовхоза «Чажемтовский» подчас 
самовольно изменяют расценки.

Следует правильно применять пре
миальную систему для поощрения ра
ботников. Надо лучше использовать 
материальную заинтересованность 
тружеников в повышении производи
тельности труда.

По обсужденному вопросу пленум 
обкома КПСС принял соответствую-

Пленум обкома КПСС рассмотрел ор
ганизационный вопрос.

Заведующим отделом партийных 
органов обкома КПСС утвержден тов. 
Коньков В. И.

Пленум освободил тов. Безруких 
А. Е. от обязанностей заведующего 
промышленно-транспортным отделом 
обкома КПСС и утвердил в этой долж
ности тов. Бортникова А. И.

В соответствии с решением ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС в целях 
улучшения руководства промышлен- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - ---- — а

пленум
обкома
строй

ным производством ооласти 
образовал бюро Томского 
КПСС по промышленности и 
тельству в составе: 

председатель бюро тов. Захаров 
К. И., члены бюро тт. Асланов Г. М., 
Бортников А. И., Сергеев А. П., Сот
ников А. Д., Цареградский В. П., 
Цыцарев К. А.

Бюро .обкома КПСС по промышлен
ности и строительству будет работать 
под руководством бюро Томского об
кома КПСС.

Ш - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - — •
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КИЕВ. В Институте кибернетики Академии наук Украинской ССР 
под руководством академика В. М. Глушкова создана небольшая 
электронная вычислительная машина «Проминь». Ее основное досто
инство в том, что она быстро решает задачи, которые экономически 
невыгодно решать на крупных электронно-счетных машинах.

Новая машина надежна, проста в работе, обслуживает ее один опе
ратор-вычислитель. «Проминь» выполнен на полупроводниках, источ
ником энергии для него свужит электросеть.

Государственная приемная комиссия рекомендовала машину к се
рийному производству.

На снимке: младший научный сотрудник института А . Дородницы
на у новой электронной машины «Проминь».

(Фотохроника ТАСС),

к
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В Томском городском Совете

депутатов трудящихся

Беречь жилье
вила пользования жилым помещени
ем », утвержденные постановлением 
Совета Министров РСФСР от 18 ок
тября 1962 г.; в течение I квартала 
1963 года провести подготовку к пе
реходу во всех домохозяйствах на но
вую систему расчетов с нанимателя
ми жилых помещений, которая позво
лит вносить в приходные кассы 
квартплату, не дожидаясь получения 
извещений.

Исполкомам райсоветов, руководи
телям предприятий, имеющих жилой 
фонд, предложено организовать по
стоянный общественный контроль за 
содержанием и эксплуатацией жилья, 
а руководителям управлений домами 
и жилищно-коммунальных хозяйств 
не реже одного, раза в го д , отчиты
ваться перед жильцами о хозяйствен
но-финансовой деятельности управле
ний и хозяйств.

Исполкомы районных Советов и 
жилищные органы должны всемерно 
поддерживать инициативу депутат
ских комиссий, домовых комитетов и 
населения, направленную на улучш е
ние сохранения и содержания жилО' 
го фонда и дворов, распространять пе
редовой опыт и поощрять организа
ции, коллективы жильцов' дома, 
подъезда, квартиры, а также отдель
ных граждан за образцовое содержа
ние жилищного фонда.

Городской Совет поручил город
скому и районным исполкомам, ру
ководителям предприятий и органи
заций провести в 1963 году общест
венный смотр содержания жилищного 
фонда, качества ремонта домов и бла
гоустройства дворов, поддержать, по
чин трудящихся ряда городов, соз
давших ремонтные дружины на обще
ственных началах.

Городской Совет признал необхо
димым учредить переходящее Крас
ное знамя и переходящий вымпел за 
лучшее содержание жилого фонда, 
которые вручать передовым домоуп
равлениям. уличным и домовым ко
митетам.

Руководителям строительных орга
низаций города необходимо вести ре
шительную борьбу за улучшение ка
чества строительства жилых домов, 
сдаваемых в эксплуатацию.

Городской Совет одобрил ценную 
инициативу коллективов строителей, 
сдавших в эксплуатацию многоэтаж
ные дома в текущем году с гарантий
ным паспортом.

Исполкомы райсоветов обязаны ус
тановить постоянный контроль за 
исправным содержанием жилых до
мов, принадлежащих гражданам на 
правах личной собственности, сани
тарным состоянием дворов этих домов 
й своевременной очисткой прилегаю
щих к ним тротуаров. Лица, винов
ные Б бесхозяйственном содержании 
принадлежащих им строений, будут 
привлекаться к ответственности.

Городской Совет обязал горторгот- 
дел в течение I  квартала 1963 года 
организовать для населения широ
кую продажу строительных материа
лов для текущего ремонта жилых по
мещений и поручил исполкому рас
смотреть вопрос о создании в I  квар
тале 1963 года организации по те
кущему и мелкому ремонту жилья по 
заявкам жильцов за их счет.

Томский городской Совет призвал 
работников жилищного хозяйства, де
путатские комиссии, домовые коми
теты, уполномоченных по домам, 
всех жителей города принять необхо
димые меры к сохранению жилищно
го фонда и его правильной эксплуа
тации, наведению чистоты и порядка 
в усадьбах и на улицах.

ПЕКИН, 6 декабря. (ТАСС). Ки
тайские пограничные части в рай
оне Тибета освободили сегодня в 
Вомдила 64 раненых и больных ин
дийских военнослужащих, которые 
были взяты в плен во время насту
пления на китайские пограничные 
части. Это первая группа пленных, 
освобожденных пограничными ча
стями Китая.

Томский городской Совет депута
тов трудящихся принял решение об 
ответственности за сохранность и со
держание в исправном состоянии жи
лищного фонда города. В нем указы
вается, что за истекшие четыре года 
семилетки в Томске построено не
сколько сот тысяч квадратных мет
ров жилой площади. Жилищные усло
вия улучшены для десятков ты
сяч трудящихся. С каждым годом 
количество вновь построенной жи
лой площади будет возрастать. При
нимая во внимание важность пра
вильной эксплуатации жилого фонда, 
городской Совет решил передать все 
жилые помещения в домах местного 
Совета, министерств и ведомств на 
основании договора найма на посто
янную сохранность проживающим.
Каждая сдаваемая в эксплуатацию 
квартира будет иметь соответствую
щий паспорт. Все граждане обязаны 
строго соблюдать условия договора, 
содержать помещения в чистоте и ‘По
рядке и использовать в соответствии 
с их назначением, беречь перечис
ленное в паспорте оборудование.

Ж ильцы обязаны по мере надобно
сти производить за свой счет теку
щий ремонт (побелку потолков и 
стен, окраску или оклейку обоями 
стен, окраску вторых рам и изнутри 
первых рам, вставку стекол, окраску 
полов и дверей в квартире, а также 
ремонт электропроводки) жилых по
мещений и мест общего пользования.

Граждане должны беречь помеще
ния, используемые под жилье, места 
общего пользования, оборудование 
квартир, подъезды домов, дворовое 
оборудование и зеленые насаждения.

Городской Совет категорически за
претил съемщикам жилых помещений 
производить самовольное переобору
дование и перепланировку квартир.

Лица, виновные в подобных нару
шениях, обязаны за свой счет при
вести помещения в прежнее состоя
ние в сроки, установленные управ
лениями домами.

Решено, что при выезде из жило
го помещения на другое местожи
тельство со всей семьей наниматель 
обязан освободить и сдать управле
нию домами по акту занимаемое по
мещение и его оборудование в ис
правном состоянии. Стоимость невы
полненного ремонта, возложенного на 
нанимателя, а также расходы по ис
правлению причиненных им повреж
дений оплачиваются за счет нанима
теля.

Городской Совет запретил само
вольное строительство на территории 
домовладений гаражей, сараев, голу
бятен, заборов и других построек.

Квартиросъемщик или члены его 
семьи, систематически разрушающие 
или  портящие жилые помещения и 
места общего пользования, оборудова
ние домов и дворовой территории, 
зеленые- насаждения или своим по
ведением делающие для других жиль
цов невозможным совместное прожи
вание в доме, квартире или комнате, 
будут выселяться в установлен
ном законом порядке без предостав
ления жилой площади.

Установлено, что работники жи
лищного хозяйства, виновные в не
своевременном и неудовлетворитель
ном ремонте жилищного фонда, на
рушении правил эксплуатации и со
держания жилых домов и дворовых 
территорий, не предъявляющие не
обходимой требовательности к жиль
цам, также привлекаются к ответ
ственности.

Городской Совет признал необходи
мым широко разъяснить новые «П ра-

МОЛОДЕЖЬ НАСТУПАЕТ

Канадцы восхищаются i АНГОЛА ДОЛЖНА СТАТЬ
НЕЗАВИСИМОЙ

На Генеральной Ассамблее О ОН

советским балетом
МОНРЕАЛЬ, 5 декабря. 

(ТАСС). «Незабываемый, самый 
выдающийся театр!» — так отзы
вались о Большом театре Союза 
ССР афиши Монреаля, возвещая 
о предстоящих в Канаде гастро
лях его балетной труппы. Вряд 
ли монреальцы нуждались в по
хвалах театру. В их памяти живы 
волнующие встречи с этим кол
лективом, состоявшиеся более 
трех лет назад.

И вот вчера зрители снова за
полнили самый большой в горо
де зал крытого стадиона «Фо
рум», чтобы тепло и сердечно, 
как своих добрых друзей, при
нять прославленных мастеров со
ветского балета.

Каждый но.чер программы со
ветских артистов был горячо 
встречен зрителями. В зале не 
смолкали аплодисменты, возгласы 
«браво!»

«Каждый танцор — первоклас
сный' артист», — пишет газета 
«Монреаль стар» о, первом вы
ступлении советских артистов. — 
Отточенность движений и худо
жественность вызывают, изумле
ние. Слава Большого театра 

почти легендарна».

НЬЮ-ЙОРК, 6 декабря. (ТАСС). 
Вчера на дневном пленарном засе
дании Генеральная Ассамблея пе
решла к обсуждению положения в 
Анголе. Ассамблее представлен 
доклад подкомитета о положении в 
Анголе, созданного Генеральной 
Ассамблеей в 1961 году. В докла
де содержатся материалы, свиде
тельствующие о том, что прави
тельство Португалии не отказалось 
от попыток силой оружия удер
жать народ Анголы в колониаль
ном рабстве. Правительство Сала
зара отвергло все резолюции и ре
комендации Организации Объеди
ненных Наций, направленные на 
мирное урегулирование ангольско
го вопроса на основе предоставле
ния Анголе независимости. Многие 
ангольцы брошены в тюрьмы и 
концентрационные лагеря. О судь
бе большой части ангольцев, аре
стованных в 1961 году и позднее, 
ничего сейчас не известно., Сущест
вует широко распространенное мне
ние, констатируется в докладе, что 
все они были уничтожены сразу же 
после допроса или в тюрьме.

Передача первой группы 
индийских военнопленных

По сообщению агентства Синь- 
хуа, врачи, посланные ' индийским 
Обществом Красного Креста для 
принятия этих раненых и больных 
индийцев, выразили удовлетворе
ние медицинской помощью, кото
рую китайская сторона оказала 
пленным раненым и больным ин
дийским военнослужащим.

Н Е Д Р У Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й  

АКТ В ОТНОШЕНИИ СССР
АФИНЫ, 6 декабря. (ТАСС). По

лицейские власти греческой сто
лицы закрыли вчера выставку со
ветской книги, организованную 
Греко-Советским обществом. Сего
дня в газетах помещены фотогра
фии полицейских, бдительно стере
гущих советские книги во время 
закрытия выставки.

Газеты «Авги» и «Элефтерия» 
осуждают этот недружественный 
в отношении Советского Союза акт 
греческих властей. «Авги» подчер
кивает. что в то время, как грече
ские власти препятствуют культур
ному обмену с Советским Союзом, 
при их попуститёльстве в Афинах 
организуются различные провока
ционные антисоветские выставки.

Первому на вчерашнем заседа
нии слово было предоставлено пред
ставителю Португалии. Без малого 
два часа делегат Португалии плел 
небылицы о том, как «хорошо» жи
вется народам Анголы под ярмом 
Салазара.

Многие делегаты, не выдержав 
циничных разглагольствований 
представителя Португалии, на вре
мя его выступления покинули зал.

В защиту прав народа Анголы 
на независимость и самоопределе
ние на заседании выступили деле
гаты Бирмы, Камбоджи, Либерии. 
Они подчеркивали настоятельную 
необходимость скорейшего предо
ставления независимости народу 
Анголы, как того требует принятая 
Генеральной Ассамблеей Деклара
ция о предоставлении независимо
сти колониальным странам и на
родам,

НЬЮ-ЙОРК, 7 декабря. (ТАСС). 
На вчерашнем утреннем пленарном 
заседании Генеральная Ассамблея 
продолжала обсуждение положения 
в Анголе. Выступившие делегаты 
Конго (Леопольдвиль), Мавритании, 
Гвинеи, Румынии, Цейлона и Ал
жира единодушно заклеймили по
зором злодеяния португальских 
властей в Анголе и заявили о недо
пустимости дальнейших проволо
чек в деле освобождения анголез- 
ского народа. Организация Объеди
ненных Наций весьма подробно оз
накомилась с положением в Анго
ле. Два раза этот вопрос рассмат
ривался на Совете Безопасности и 
пять раз — на Генеральной Ассам
блее. Делегат Румынии Николаес- 
ку заявил, что сейчас уже необхо
димо принять такие меры, вклю
чая применение санкций против 
правительства Португалии, кото
рые обеспечили бы выполнение ре
шений Организации Объединенных 
Наций. ООН должна решительно 
вмешаться всем своим авторитетом 
с тем, чтобы помочь анголезскому 
народу обрести свободу и независи
мость.

С о в м е с т н ы й
Д е к л а р а ц и и

п р о е к т
п р и н я т

НЬЮ-ЙОРК, 6 декабря-. (ТАСС). 
Комитет по экономическим и фи
нансовым вопросам .Генеральной 
Ассамблеи ООН единогласно при
нял совместный советско-американ
ский проект Декларации о переклю
чении на мирные нужды средств и 
ресурсов, высвобождаемых в ре
зультате разоружения.

Совместный советско-американ
ский проект Декларации приветст
вовали представители многих стран, 
в том числе Кубы, Алжира, Индии,

Чехословакии, Непала, Сирии и 
других. Все они выразили убежде
ние, что принятие проекта Декла
рации явится реальным шагом на 
пути к всеобщему и полному раз
оружению. Когда Комитет едино
гласно одобрил предложенный 
СССР и США проект Декларации 
о переключении на мирные нужды 
средств и ресурсов, высвобождае
мых в результате разоружения, 
делегаты встретили это решение 
горячими аплодисментами.
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Л о н д о н  в ы с л у ш и в а е т  п о у ч е н и я
ЛОНДОН, 7 декабря. (ТАСС). 

Парламентский обозреватель агент
ства Пресс Ассошиэйшн пишет о 
беспокойстве, которое вызвало в 
английском правительстве вчераш
нее выступление бывшего государ
ственного секретаря США Д. Аче- 
сона в военном училище в Уэст- 
Пойнте. Не исключена возможность 
какого-либо официального выступ
ления по этому поводу со стороны

американских шахтеров
НЬЮ-ЙОРК, 7 декабря. Коррес- 

пондеит ТАСС Г. Васильев переда
ет: Положейнб' в угольном городе 
Хазард (что в переводе означает— 
опасность, риск) и в прилегающих 
районах штата Кентукки напомина
ет гражданскую5войну. «Беспоряд
ки среди рабочих угольного бассей
на восточной части Кентукки, — 
пишет сегодня корреспондент газе
ты «Нью-Йорк тайме» . Бигарт,— 
по-видимому, приведут к столкно
вениям и введению военного поло
жения. Город, пораженный эконо^ 
мическим бедствием, живет в стра
хе перед надвигающейся трагедией. 
Была подорвана церковь, разрушен 
железнодорожный мост. Несколько 
надшахтных сооружений были 
взорваны или сожжены. Бомбами 
были подорваны несколько домов 
и автомобилей. Пока никТо не был 
убит, но старожилы говорят, что 
все предвещает смерть. Этого ожи
дают фактически все в округе Пер
ри. Этого ожидает шериф. Этого 
ожидает полиция штата. «Это — 
настоящая война», — сказал мест
ный священник».

Соревнования пловцов, 
проводимые в начале де
кабря в Томском кры
том бассейне, стали тра
диционными. На этот 
раз старт приняли око
ло 200 спортсменов. Они 
впервые в этом сезоне 
пробовали свои силы на 
стометровой дистанции.

С первых же заплы
вов завязалась упорная 
борьба за личное и 
командное первенство. 
Чемпионка Сибири и 
Дальнего Востока
Т. Гришаева показала 
лучшее время на ди
станции вольным сти
лем и стилем «дель
фин». На короткой ди
станции (50 м. вольным 
стилем) Т. Гришаева 
встретила серьезную со
перницу — ученицу де
вятого класса из школы 
№ 48 С. Кравченко. Мо
лодая пловчиха отстала 
лишь на 0,4 сек.

Среди брассисток лег
ко победила С. Зеленко-

ва из пединститута.
Неожиданностью яви

лось поражение рекорд
смена области В. Фи- 
липпуса — представите
ля мединститута. Побе
дителем оказался уча
щийся десятого класса 
школы № 31 Ю. Жуков.

В вольном стиле на 
50 и 100 метров силь
нейшим был томский ве
теран плавания В. Са-

' >

наров (инженерно
строительный институт). 
В заплывах на спине 
первыми были учащие
ся Г. Ерофеева (школа 
№ 48) и В. Паутов 
(шко.ча № 9).

Пожалуй, наиболее 
острой была борьба в 
эстафетном плавании 
4X100 метров вольным 
стилем. Женской коман
де института радиоэлек
троники и электронной 
техники не удалось сох
ранить преимущество, 
завоеванное на первом 
этапе. Вперед выщли 
ученицы школ №№ 8 и 
48. Что касается муж
ских команд, то тщетны
ми были усилия студен

тов университета, инже
нерно-строительного ин
ститута и курсантов ар
тиллерийского училища 
опередить молодежь из 
средней школы № 9.

Школьники завоевали 
первенство.

В командном зачете 
по I группе первое ме
сто присуждено спорт
сменам инженерно-стро
ительного института, ио 
второй группе — уча
щимся школы № 9.

Хочется отметить, что 
сдали свои позиции про
шлогодние победители 
этих соревнований — 
политехники и команда 
средней школы № 6. 
Многие коллективы сов
сем не пр.ицнли участия 
в состязаниях. Это отно
сится к физкультурни
кам приборостроитель
ного техникума, школ 
№Д1г 12 и 47.'

В. ЛУЦЕНКО, ■ 
главньай судья со
ревнований.
На снимке: брассист 

Ю. Жуков, победитель 
заплыва на 100 м.

Фото с. Михеева.

Сильнейшие прыгуны 
страны в Томске

в  Томск прибыла сбор
ная команда Советского 
Союза по прыжкам на 
лыжах с трамплина. В 
ее составе ^  заслужен
ный мастер спорта 
Н. Каменский, мастера 
спорта К. Цакадзе, 
Н. Шамов, Ю. Самсонов, 
В. Пальчевский, Ю. Зу

барев, рекордсмен том
ского трамплина
С. Двинских и другие. 
Они провели первые 
тренировки.

9 декабря сильнейшие 
прыгуны страны примут 
участив в соревновани
ях.

А. НИКОЛАЕВ.

Как сообщает агентство АП, 5 промышленности в округе Перри, а
д ек а ^ я , около шахты, принадле
жащей компании «Блэй|з форк ко- 
ул», разыгралось нечто похожее на 
сражение. 500 пикетчиков, насту
павших на шахту, были рассеяны 
солдатами, вооруженными винтов
ками и пулемётами. По словам кор- 
реслондентн «Нью-Йорк тайме», 
местные власти винят в «беспоряд
ках» шахтеров. Рабочие заявляют, 
что железнодорожный мост подор
вали агенты компании для того, 
чтобы добиться введения военного 
положения. Как бы там ни было, 
причины напряженного положения 
в восточной части Кентукки совер
шенно ясны. «Причины нынешних 
беспорядков коренятся в экономи
ческом отчаянии, — пишет коррес
пондент «Нью-Йорк тайме» 
Уголь

промышленность эта Йольна. Су
ществует Хроническая' безработи
ца».

Так на деле выглядит хваленое 
американское «процветание». Газе
та «Нью-Йорк тайме» приподняла 
завесу лишь над одним из много
численных районов Соединенных 
Штатов, жестоко пораженных без
работицей. Это сообщение опубли
ковано на той же странице, где со
общается, что в ноябре безработи
ца в США возросла на полмиллио- 
она, вновь поднявшись почти до 4 
миллионов человек. В сообщении 
говорится, что особенно тяжело 
положение . молодежи. Если в це
лом безработные составляют 5,8 
процента всей, рабочей силы, то 
среди молодежи безработица со-

единственная отрасль ставляет 15,2 процента.

РАБОЧИХГОЛОДОВКА БАСТУЮЩИХ
АФИНЫ, 6 декабря, (ТАСС). 

Над зданием рабочего центра про
мышленного города Элевсина (не
далеко от Афин) развевается чер
ный флаг. Закрывшись в этом зда
нии, 300 рабочих металлургическо

го .завода уже несколько дней про
водят голодовку, требуя удовлетво
рения своих требований о повыше
нии зарплаты.

Забастовка рабочих завода длит
ся в общей сложности 40 дней.

ПРЕСТУПНИК ПОПАЛСЯ
САНТ-ЯГО. 6 декабря. (ТАСС). 

На юге Чили в городе Пунта-Аре- 
нас арестован военный преступник, 
бывший эсэсовец Вальтер Герман 
Рауф. Он обвиняется в убийстве 
90.000 евреев во время второй ми
ровой войны.

Чилийская газета «Нотисиас де 
ультима ора», ссылаясь на полу
ченные из ФРГ сведения, сообщи

ла, что именно Рауф являлся одним 
из создателей автомашин-душегу
бок.

Вчера арестованный был достав
лен в Сант-Яго, где он предстал 
перед председателем верховного 
суда Чили Рафаэлем Фонтесилья.

Правительство ФРГ требует вы
дать Рауфа западногерманским 
властям.

Лондона, добавляет обозреватель.
Как сообщает печать, в своей ре

чи Ачесон, в частности, заявил, что 
Англия «выдохлась», что она «по
теряла империю и еще не нашла 
для себя новой роли». По его мне
нию, попытка Англии играть роль 
государства, стоящего вне Европы 
и опирающегося на «особые отно
шения» с США, на содружество 
наций и стерлинговую зону, изжи
ла себя. Стремление Англии 
«вновь присоединиться к Европе» 
Ачесон назвал «мудрым шагом». 
Газета «Ивнинг стандард» указы
вает, что, министр иностранных дел 
Хьюм срочно запросил-подробный 
отчет о выступлении Ачесона.

Итальянские крестьяне ведут 
борьбу против антинародной аг
рарной политики правительства. 
В последнее время во многих 
районах страны состоялись за
бастовки сельскохозяйственных 
рабочих и демонстрации мелких 
арендаторов, требующих осуще
ствления справедливой земель
ной реформы и улучшения жиз
ненных условий.

На снимке: арендаторы про
винции Эмилия во время демон
страции. Они требуют снижения 
арендной платы, которая в на
стоящее время составляет 47 
процентов урожая.

(Фото АДН— ТАСС).

18 млрд, марок на военные приготовления
БОНН. 6 декабря. (ТАСС). Во

енный бюджет ФРГ увеличен на
1.2 млрд, марон и достиг теперь
18.2 млрд, марок. По решению 
правительства ФРГ сумма в 1,2 
млрд, марок будет выплачена Анг
лии авансом за военные поставки. 
Речь идет главным образом о за
казах бундесвера на орудия для 
танков, авиамоторы, оборудование 
для самолетов и т. п.

Это' решение принято прави
тельством в соответствии с заклю
ченным в июне с. г. англо-западно
германским соглашением о предо

ставлении Западной Германией 
Англии финансовой помощи, - 

,Печат1г подчеркивает, что это 
отнюдь не . последнее увеличение 
военного бюджета ФРГ. В' нём не 
учтены еще требования США о до
полнительных военных расходах. 
По подсчетам бюллетеня «Парла- 
ментариш-политишер прессединст», 
после выполнения этих требований , 
военный бюджет ФРГ достигнет ог
ромной суммы в 19,7. млрд, марок. 
Отмечается, что уже нынешнее уве
личение военных расходов привело 
к образованию-в бюджете ФРГ де
фицита в размере 500 млн. марок.

Н А  Ш А Х М А Т Н О М  

Ч Е М П И О Н А Т Е  С Т Р А Н Ы
ЕРЕВАН, 6 декабря. (ТАСС). Де

сятым туром началась вторая поло
вина соревнований за шахматную 
корону страны.

После десяти туров Виктор Корч
ной имеет 8,5 очка .из десяти. На 
втором месте Таль. У него 6,5 очка.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 8 декаб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
по северо-восточным районам без 
осадков, по остальным — места
ми слабый снег, ветер юго-запад
ный, ,5— (О метров в цекунду, 
температура воздуха по северо-во
сточным районам 20 — 25, по ос
тальным — 15— 20 градусов моро
за. ■

9 — 10 декабря по Томской обла
сти ожидается -облачная погода: с 
прояснениями, временами снег, ме
тель, ветер юго-западный, 7 — 12 
метров в секунду, температура 
ночью 11 — 16, при прояснениях— 
18— 23, днем — 5 — 10 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Щ С е ш Щ
Г()1чскип д р а м а т и ч е с к и й  

ТЕАТР
8 декабря — «Девять распеча

танных писем»
(Современные ребята) 

Начало спектакля в 7 час. 30 
ушн, вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь», Голубой зал — «У 
смерти свое лицо» — 9-30, 11-05, 
12-40, 2-15, 4, 5-35, 7-10, 8-45.
10-20. Зеленый зал — «Опасный 
возраст» — 9, 10-45, 12-30, 245 , 
4| 5-45, 7-30, 9-15. На удлиненном 
вечернем сеансе в 9-15 демонстри
руется также фильм «По черной 
тропе».

Кинотеатр имени М. Горького. 
Широкоэкранный зал — «Сума

сшедший поневоле» —  9, 10-50, 
12-45, 2-40. 4-35, 6-30, 8-25, 10-20. 
Большой зал — «Неуловимый Ян» 
— 9, 10-35, 12-15, 1-55, 3-35.
5-15, 6-55, 8-35, 10-20, На удли
ненном вечернем сеансе в 8-35 де
монстрируется также документаль
ный фильм «Набат мира».

Кинотеатр детского зрителя — 
«Сказание о любви» — 9, 10-45, 
12-40, 2-35, 4-30, 6-25, 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал —  «Дни любви» — 
9-20, 11-15, 1-10, 3-05, 5, 6-55,
8-50, 10-45. Малый зал —  «Когда 
поют соловьи» — 11, 1240, 4,
5- 40, 7-20, 9', 10-40. Для детей — 
«Любой ценой» —  9-20, 2-20.

Дом офицеров —  «Рокко и его 
братья» (первая серия) —  4, 6, 8, 
10.

К.чуб железнодорожников стан
ции Томск-П — «Ошибка профес
сора Хегера» —  4-30, 6-20, 8-10, 
10.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» —  «Джамиля» — 2-30,
6- 05. «Ловийса» — 4-20, 8.

Дом культуры энергетиков — 
«Кащей бессмертный» — 3 часа. 
«Мой маленький друг» —  5 час.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 8 декабря 

18.30. «Неделя пяти континен
тов». Международный обзор. 18.50. 
Спортивные очерки «ЗилJoй в го
рах» и «Альпинизм». 19.25. По 
вашим заявкам, товарищи. Кон
церт. 20.00. «Артисты малых ро
лей». Михаил Пугрвкин. 20.30. Те
левизионные новости. ,20.50. Худо
жественный фильм «Марите».

Трест «Промстрой» реализует по 
безналичному расчету организаци
ям сборные, железобетонные конст
рукции, столярные изделия, паркет 
дубовый, строительный инстру
мент, подшипники, запасные части 
к строительным машинам.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 23. контора техенаба.

3 — 2

й ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ I
g имени С. М. Кирова g
g объявляет, что в среду, 19 декабря 1962 года, в 15 час. 30 й 
и мин., в аудитории № 35 геологоразведочного корпуса на засе- g 
й Дании объединенного межвузовского совета при Томском поли- й 
g техническом институте по присуждению ученых степеней по g 
^ горным, геолого-минералогическим и географическим наукам g 
g состоится g
Р ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, |
I  представленных на соискание ученой степени кандидата геоло- ^ 
й го-минералогических наук: Сенниковым В. М. на тему: «Стра- g
g тиграфия палеозоя Уйменско-Лебединского синклинория (Ал- й 
g тай)»: Зеркаловым В. И. на тему: «Минералогия и геология кол- g 
й чеданных медно-цинковых месторождений северо-восточного Са- g 
р лаира». й
g С диссертациями 'Можно ознакомиться в читальном зале ин- g 
р ститута. р
4N«SiJi!S!SSSSSSSS!!S!NSS5SS55SS!5SSSSS5IS!5N!!S^^
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